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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

“Debe el Estado controlar la policía” 
El regreso al Estado de los elementos policíacos adscritos al municipio de Puebla no es 
cuestión de convenio sino de recursos públicos, pues el Ayuntamiento cuenta con 
subsidios específicos para la seguridad pública, aseveró de manera tajante el gobernador 

Rafael Moreno Valle. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Contraproducente, aumentar presencia militar en Puebla 
Tras rendir su tercer informe de labores, el rector de la Universidad Iberoamericana 
Puebla (UIA), David Fernández Dávalos, consideró que la medida de incrementar la 

presencia del ejército mexicano en Puebla será contraproducente, pues dicha estrategia 

tiene que ir acompañada de bloquear la economía de los delincuentes y la erradicación de 
la corrupción. (El Heraldo) 

   
 

 

Paulatino, el regreso de policías 
De los 908 policías estatales comisionados al municipio, 25% se quedará al mando del 
ayuntamiento y 75% regresará a la Policía Estatal en dos etapas: en la primera, que 

inicia hoy, volverán 227 elementos; durante la segunda, que será en febrero, lo harán 
454. (Síntesis) 

  
 

 

Moreno Valle rompe convenio con Rivera 
El gobernador Rafael Moreno Valle dio por terminado el convenio de seguridad pública 
entre el gobierno del estado y el ayuntamiento de Puebla, signado hace doce años. En 

1999, el entonces gobernador Melquiades Morales Flores cedió al alcalde Mario Marín mil 
800 políticas estatales para la vigilancia del municipio. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Que Lalo pague los policías de Puebla: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle confirmó que su administración no refrendó el 

convenio de seguridad con el Ayuntamiento capitalino, por lo que los policías estatales 
adscritos al municipio regresarán a la corporación que encabeza Ardelio Vargas y la 
gestión riverista tendrá que pagar los salarios a sus elementos a través de los recursos 
que obtiene del Subsemun: ―Si quiere el presidente quedarse con los policías debe 
pagarlos él, nosotros no tenemos ningún inconveniente, pero necesitamos el recurso para 
atender la seguridad del estado‖, puntualizó. (Cambio) 

  
 

 

Ejército realiza labor disuasiva vs delincuencia 
La incorporación y movilidad de elementos de tropa y militares de rango responden al 
reciente acuerdo de coordinación en labores de seguridad pública entre la Sedena y el 
gobernador del estado. (Milenio) 

  
 

 

Si Rivera les paga, le dejo 227 policías, dice Moreno Valle  
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, reveló que el presidente municipal de 
Puebla, Eduardo Rivera Pérez, le solicitó desde febrero pasado quedarse con 25 por ciento 
de los casi mil policías que a partir de este día iniciarán su retorno al estado. (La Jornada 
de Oriente) 

  

 

 

Regresan al Estado 227 policías municipales 
El gobernador Rafael Moreno Valle informó que los policías del estado adscritos al 
municipio de Puebla regresarán a la Secretaría de Seguridad Pública para fortalecer la 
seguridad en todo el estado de Puebla y sí la comuna quiere mejorar sus acciones de 
seguridad deberá de pagarles con recursos propios, dado que cuenta con el apoyo del 
SUBSEMUN que ha logrado recursos hasta por 142 millones de pesos. (La Opinión) 

  

 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/septiembre/politica/pol-010911-elv-si-quiere-quedarse-con-los-polic-as-debe-pagarlos.php
http://impreso.milenio.com/
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Edil debe pagar a sus policías 
A partir de este día regresarán 234 policías estatales que se encontraban a disposición de 
la ciudad de Puebla, así lo dio a conocer el mandatario estatal  Rafael Moreno Valle, quien 
dejó en claro que si la autoridad municipal quiere tener a los policías a su servicio deberá 

pagarles con recursos municipales. (Momento Digital) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Ignora Puebla evaluar a policías según el Acuerdo Nacional por la Seguridad 
A tres años de la firma del Acuerdo Nacional por la Seguridad, la Justicia y la Legalidad, el 
gobierno del estado de Puebla sólo sometió a evaluaciones de confianza a 1 de cada 3 
agentes policíacos, en tanto que en los municipios la relación es de uno 1 de cada 5 

agentes. (e-consulta) 
  

 

 

Fernando Manzanilla niega rompimiento del Ejecutivo con el alcalde Eduardo 
Rivera 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, rechazó que exista 
rompimiento con el alcalde Eduardo Rivera Pérez, tras la reincorporación de 454 
elementos de seguridad al gobierno del estado. (Periódico digital) 

 
 

 

Estarían encubriendo a Diego Alonso, presunto asesino de Thalía  
Fuentes extraoficiales de la PGJ aseguran que ―hay algo oscuro de fondo‖, porque las 
evidencias para hallar al asesino desaparecieron; el cuerpo de Thalía fue cremado antes 
de tiempo. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Manzanilla niega ruptura entre gobernador y alcalde de Puebla  

El secretario general de Gobierno rechaza que existan diferencias entre Rafael Moreno 
Valle y Eduardo Rivera. ―Hay comunicación y coordinación‖ entre ambos, afirma. (Puebla 
Online) 

  

  

  

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Pagan a Larrazabal tras "susto" a casinos 
Cinco días antes de que Manuel Jonás Larrazabal, hermano del Alcalde de Monterrey, 
Fernando Larrazabal, acudiera a recoger dinero de un casino, como se evidenció ayer en 

videos, esa misma casa de apuestas fue "visitada" por un comando armado con una clara 
advertencia: "métanse al aro". (Reforma) 

  
 

 
Piden a FCH frenar daños de lucha antinarco 
EL UNIVERSAL recopiló la opinión de 20 voces líderes en sus áreas, que insisten en la 
unidad para encontrar soluciones y completar las reformas que necesita el país. (El 

Universal) 
  
 

 

Alcalde regio deja solo a su hermano 
Puntualiza que su cargo no lo comparte con familiares ni amigos, por lo que exige a su 
pariente dar explicaciones sin apoyo del gobierno; ofrece que pedirá a la Procuraduría 
estatal que investigue el caso. (Milenio)  

  
 

 

Elude Pemex que se fiscalice su compra en Repsol 
Una empresa sin empleados establecida en Ámsterdam, Holanda, fue elegida por 
Petróleos Mexicanos (Pemex) para comprar 5 por ciento adicional de las acciones de 
control de la española Repsol YPF, revela información oficial. (La Jornada) 

 
 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Sectores sensibles tendrán salvaguardas 
El gobierno federal acordó con industriales proteger a sectores productivos considerados 
como sensibles de las importaciones desleales y desmedidas de China, con acciones como 
salvaguardas, así como fijar precios de referencia en aduanas para que impida el ingreso 

de productos subvaluados a partir del próximo 12 de diciembre. (El Economista) 
  

 

 

Convulsión global marca el quinto año de gobierno 
El quinto año de gobierno de Felipe Calderón coincidió con un frágil entorno económico 
mundial y una "convulsión" en los mercados financieros internacionales ante la crisis 
fiscal y de deuda en Estados Unidos y países de la zona euro. (El Financiero Digital) 

  
 

 

PGR y PF conocían que Zetas extorsionaban casinos de NL 

La Policía Federal y la Procuraduría General de la República conocieron al menos desde el 
22 de octubre de 2010 que la cartera criminal de Los Zetas incluía la extorsión a dueños 
de casinos, centros de juego o nocturnos, bares, giros negros y otros comercios en la 
ciudad de Monterrey, Nuevo León. (Crónica) 

  
 

 

Blindan hospitales de Juárez 
Aplican la medida en los dos únicos hospitales que brindan atención médica a los heridos 

de bala; además, habrá vidrios antibalas en clínicas del Seguro Social. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 

CAMBIO 

 Ocejo sale a la defensa de Eduardo Rivera 
El senador del PAN, Jorge Ocejo Moreno, salió a la defensa del alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, al 
comentar que debe existir cortesía política por parte del gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas, pues emanan del 

mismo partido político, esto a raíz de que el munícipe no acudió a la gira de trabajo que realizó el mandatario en 
la capital. Al respecto de la salida de 400 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal 
para regresar al gobierno del estado, Ocejo Moreno indicó que se debe revisar si los elementos que queden en la 
capital serán suficientes para garantizar la seguridad de sus habitantes. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/010911-le-puebla-ocejo-sale-a-la-defensa-de-
eduardo-rivera.htm  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Si Eduardo Rivera quiere policías, que pague sus salarios: Moreno Valle 
El gobernador Rafael Moreno Valle señaló que si el presidente municipal quiere seguir contando con los policías 
que regresarán al ámbito estatal, deberá pagarlos él mismo, aplicando los recursos del fondo Subsemun, ya que, 
aseguró, hasta la fecha el estado ha cubierto el 75 por ciento de los salarios de los policías comisionados y el 
municipio el 25 restante. Si el ayuntamiento de Puebla desea conservar a los policías estatales que tenía 
asignados, podrá hacerlo siempre y cuando asuma al 100 por ciento el pago de su salario, subrayó, 

argumentando que la medida no se debe a la falta de convenio entre su gobierno y su municipio, como señalaron 
la víspera regidores de del PRI y el Verde Ecologista. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16904:si-eduardo-rivera-quiere-
polic%C3%ADas-que-pague-sus-salarios-moreno-valle&Itemid=126  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/010911-le-puebla-ocejo-sale-a-la-defensa-de-eduardo-rivera.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/010911-le-puebla-ocejo-sale-a-la-defensa-de-eduardo-rivera.htm
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16904:si-eduardo-rivera-quiere-polic%C3%ADas-que-pague-sus-salarios-moreno-valle&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16904:si-eduardo-rivera-quiere-polic%C3%ADas-que-pague-sus-salarios-moreno-valle&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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EL SOL DE PUEBLA 

 La ciudad no pierde elementos que la vigilen, asegura Amadeo Lara 
La Secretaría de Seguridad Pública Municipal al regresar administrativamente 227 elementos policíacos al Estado, 
no pierde ningún elemento, pues el mismo número seguirá operando en el Municipio, y además serán contratados 
antes de concluir este año, otros 227 uniformados, además de que se incorporarán en los próximos días los 250 
cadetes que ingresaron tras la convocatoria lanzada el mes de abril para pertenecer a las filas policíacas local; 

aseveró el titular de la dependencia policíal local, Felipe Amadeo Lara Terrón, anoche en rueda de prensa. El 
funcionario reconoció que por cada mil habitantes existen 2.4 policías; por lo que su meta para este año es tener 
2.8 elementos por el mismo número de pobladores. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2210432.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Ayuntamiento ha retirado 21 mil 250 pendones 
El ayuntamiento continua avocado al retiro de anuncios y espectaculares en la vía pública que no cuentan el 
permiso correspondiente, de marzo al 25 de agosto se han retirado 21 mil 250 pendones  en las principales 

vialidades informó la directora de Medio Ambiente de la Comuna, María Isabel Ortiz Mantilla. Asimismo, dijo que 
la actual administración municipal heredó 80 juicios de amparo que interpusieron igual número de empresarios 
para que no les retiraran sus anuncios. En cuanto al estatus legal, detalló que a la fecha el 50 por ciento de los 
juicios ya finalizaron en donde sólo uno lo perdió el ayuntamiento, mientras que el resto que son 40 aun sigue 
vigente el proceso de amparo. (Irene Díaz)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/107873/Ayuntamiento-ha-retirado-21-mil-250-pendones  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Regresará el municipio 227 elementos al estado 

El ayuntamiento de Puebla logró retener a 227 elementos policiacos de los 454 policías que reclama el estado al 
municipio. En rueda de prensa, el secretario de Seguridad Pública del Municipio, Amadeo Lara Terrón reconoció 
que las negociaciones con su homólogo en el estado, Ardelio Vargas Fosado dejó como resultado que el municipio 
retuviera a 227 elementos policiacos con la condición de que el ayuntamiento se haga cargo en su totalidad de los 
salarios y prestaciones de los uniformados. El gobierno municipal cubrirá los salarios y prestaciones de los 
elementos que retuvo para el municipio, lo cual representará una erogación en recursos en el orden de los 21.8 
millones de pesos al año. (Alejandro Camacho)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80918  

 

 
 

CAMBIO 

 Resa debe dejar el Relleno Sanitario 
La empresa Resa debe dejar la concesión del Relleno Sanitario o en su defecto debe pedir más recursos al alcalde 
capitalino para su operación, después de que el Ayuntamiento de Puebla decidiera -por segunda vez- multar a la 
compañía, opinó la regidora Verónica Mastretta Guzmán, presidenta de la Comisión de Ecología y Medio 
Ambiente. La funcionaria indicó que la falta de infraestructura y la temporada de lluvias no justifica la multa por 2 
mil días de salario mínimo resultado del mal manejo de lixiviado. (Luz Elena Sánchez)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/010911-le-puebla-resa-debe-dejar-el-relleno-
sanitario.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Exigen regidores del PRI a Rivera ofrecer garantías de seguridad 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2210432.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/107873/Ayuntamiento-ha-retirado-21-mil-250-pendones
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80918
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/010911-le-puebla-resa-debe-dejar-el-relleno-sanitario.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/010911-le-puebla-resa-debe-dejar-el-relleno-sanitario.htm
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La fracción de regidores del PRI exigió al edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, así como al secretario de 
Seguridad Pública, Amadeo Lara Terrón, afrontar la situación del déficit de policías que ahora enfrenta la capital 
poblana y que dé una explicación a la sociedad sobre qué medidas va a tomar para paliar este problema. Luego 
de que la administración del gobernador Rafael Moreno Valle anunció su decisión de retirar a 908 agentes de 

policía, la administración de la Comuna de Puebla ha guardado silencio y se ha negado a fijar un posicionamiento 
preciso sobre esta situación, señalaron Octavio Castilla Kuri, Julio César Sánchez Juárez y Sandra Montalvo 
Domínguez. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/mun405.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pretende Jajomar hacer negocio con demanda por parquímetros no instalados, señaló Montiel 
Solana 

La empresa Jajomar sólo pretende hacer un negocio con la demanda que presentó en contra del ayuntamiento de 
Puebla, pero esta no procederá porque carece de todo fundamento, consideró el ex regidor del Partido Acción 
Nacional (PAN), Pablo Montiel Solana, quien junto con el también ex regidor Jaime Cid Monjaraz es uno de los 
demandados por la empresa que pretendió instalar parquímetros en la capital poblana. Este miércoles se dio a 

conocer que la empresa reclama un pago de 592 millones de pesos al ayuntamiento de Puebla, cuando esta sólo 
hizo una inversión de 15 millones de pesos. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/mun606.php  

 

 

 
MILENIO  

 Comuna gana 39 amparos promovidos por dueños de espectaculares; pierde un caso 

La directora de Medio Ambiente en la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos (Smasp), María Isabel 
Ortiz Mantilla, informó que el ayuntamiento ha logrado resolver a favor, alrededor de 39 amparos promovidos por 
dueños de espectaculares. Señaló que estos prácticamente conforman la mitad del total de procedimientos 

iniciados luego de que el ayuntamiento modificó los parámetros de instalación de anuncios en el Código 
Reglamentario Municipal (Coremun). Refirió que sólo uno de los casos se ha perdido ante las autoridades 
federales; no obstante, consideró que los mejores avances se han presentado en el acercamiento de la comuna 
con las distintas cámaras empresariales. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9018401  

 

 
 
OPINION 

 Realizan recorridos en mercados para evitar venta de pirotecnia 
Con la intención de evitar accidentes a causa del uso de artefactos pirotécnicos durante esta temporada, la 

dirección de Protección Civil Municipal ya comenzó con la revisión en los mercados de la ciudad para verificar que 

no se vendan o almacenen dichos productos. En este sentido el director de Protección Civil Municipal, Gustavo 
Ariza Salvatori, mencionó que este tipo de artefactos se utilizan durante las fiestas patrias y comúnmente resultan 
dañados los menores de edad, porque utilizan la pirotecnia sin la supervisión de un adulto. (Pilar Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48899  
 
OPINION 

 Piden regidores del PRI-PVEM al ayuntamiento estrategia de seguridad 
La fracción de regidores del PRI-PVEM solicitó al ayuntamiento de Puebla que presente una estrategia en materia 
de seguridad, una vez que el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas admitiera que los policías que se 

encontraban comisionados al municipio regresarán a las filas de la entidad. Aunque se dijo que los comisionados 
regresarán de manera paulatina, los regidores reconocieron que habrá un grave problema de seguridad una vez 
que el ayuntamiento de Puebla deje de contar con un gran número de policías para resguardar a los ciudadanos. 
(Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48900  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/mun405.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/mun606.php
http://impreso.milenio.com/node/9018401
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48899
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48900
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OPINION 

 Contratará ayuntamiento 55 inspectores de vía pública 
El secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, anunció que se podrían contratar 55 nuevos 
inspectores de vía pública, para que se puedan combatir los problemas que ha aumentado con los ambulantes 
luego de los operativos que se han desarrollado. El funcionario municipal reconoció que los problemas no se han 

podido combatir debido a que los ambulantes se han sitiado en otros puntos de la ciudad, por lo que el personal 
para prestar la atención necesaria a los informales es insuficiente. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48901  
 

 
 
 
E-CONSULTA 

 Piden regidores cuentas por regreso de 400 policías al gobierno estatal 
Regidores del la fracción de regidores del PRI-PVEM pidieron al presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, y a la 
Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal una explicación del por qué se permitió el regreso de 400 
policías comisionados a la ciudad de Puebla a las filas del gobierno estatal. Esto luego que el gobernador del 
estado Rafael Moreno Valle Rosas admitió que los policías que se encontraban comisionados al municipio 
regresarán a las filas de la entidad al asegurar que la Comuna puede pagar los sueldos de sus policías con 
recursos del Subsemun. (Pilar Pérez Luna) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16103:piden-regidores-cuentas-por-
regreso-de-400-polic%C3%ADas-al-gobierno-estatal&Itemid=332 
 
 

E-CONSULTA 

 Camina proyecto para modificar la Ley de Residuos Urbanos 
Las comisiones del Medio Ambiente y de Gobernación del Congreso local aprobaron el proyecto para modificar la 
Ley de Prevención y Gestión Integral de Residuos Urbanos, en la que se buscará que los municipios y las 
diferentes dependencias inicien nuevas políticas públicas para la protección del medio ambiente. Al respecto, el 
presidente de la comisión del Medio Ambiente del Congreso del estado, Elías Abaid Kuri, dijo que también las 
personas físicas y morales estarán obligadas a diseñar nuevas estrategias para la protección del medio ambiente. 

(Jesús Lemus) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16106:camina-proyecto-para-modificar-
la-ley-de-residuos-urbanos&Itemid=332 
 
 

E-CONSULTA 

 Contratarán 55 inspectores de Vía Pública para combatir ambulantaje 
El ayuntamiento de Puebla contratará a 55 personas para ocupar sendas vacantes de inspectores en el 

Departamento de Vía Pública, anunció el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana. En 
entrevista, el funcionario capitalino explicó que el gobierno municipal concentró a todo el personal de esta área en 
el Centro Histórico, con el fin de impedir la instalación de vendedores en las calles. (e-consulta) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16109:contratar%C3%A1n-55-
inspectores-de-v%C3%ADa-p%C3%BAblica-para-combatir-ambulantaje&Itemid=332 
 
 

 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Llamadas telefónicas de supuestas bombas en Ayuntamiento generan pérdidas por 2.2 mdp 
Pérdidas de hasta 2.2 millones de pesos reporta la dirección de Protección Civil Municipal por las siete llamadas de 
broma donde alertaban de supuestas bombas en edificios del Ayuntamiento de Puebla y algunos centros de 
diversión, así lo dio a conocer el director de protección civil, Gustavo Ariza Salvatori. El funcionario municipal 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48901
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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señaló que los gastos que se generan son por la movilización de personal de todas las dependencias de seguridad, 
así como por la suspensión de labores, pues dijo que en caso de las llamadas falsas que se recibieron en palacio 
generó perdidas de recursos por dos millones de pesos, en el caso de la tesorería fueron por 200 mil pesos. 
(Abraham Espinosa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139336:llamadas-
telef%C3%B3nicas-de-supuestas-bombas-en-ayuntamiento-generan-p%C3%A9rdidas-por-22-mdp&Itemid=534 
 
 
 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Vivió Puebla un día de fiesta deportiva 
Toda una fiesta deportiva englobó el recorrido de la Antorcha de los Juegos Panamericanos de Guadalajara 2011 

por las principales calles de la capital poblana. En punto de las 11:07 horas inició el recorrido de la Antorcha, 
partiendo con el primer relevo que correspondió a Ximena Mata Zenteno, directora del Instituto Municipal del 
Deporte, desde el Paseo Bravo (13 Sur y Avenida Juárez). (Alberto Arcega Macuil) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112569&articulo=Vivi%F3%20Puebla%20un%20d%EDa%20de
%20fiesta%20deportiva%3C/B%3E 
 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Opacidad y ambigüedad en programa mil calles: REPASO 
Opacidad y ambigüedad predomina en el programa de mil calles pavimentadas en el primer año del gobierno de 
Eduardo Rivera presidente municipal de Puebla, afirmó Javier del Castillo, presidente de la Red de Participación 
Social (Repaso). A través de solicitudes de información al Ayuntamiento de Puebla, la asociación civil intentó 
conocer los alcances del proyecto, no obstante, hay deficiencias en el contenido de las respuestas y otras 

preguntas se quedaron sin contestación. ―Lo que nos preocupa es la falta de claridad en torno a este proyecto, 
que al parecer se va planeando sobre la marcha‖, expuso. (Patricia Estrada)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Opacidad-y-ambiguedad-en-programa-mil-
calles:-REPASO&id=22111  
 
 
RETO DIARIO 

 Se integra Puebla a la AMIMP 
Mario Iglesias García Teruel, Coordinador del Instituto Municipal de Planeación de Puebla (IMPLAN), rindió 

protesta ante el Consejo Directivo de la Asociación Mexicana de Institutos Municipales de Planeación (AMIMP), con 
lo que la capital poblana se integra formalmente a esta asociación que busca fomentar a nivel nacional la cultura 
de la planeación local y promueve el intercambio de experiencias e información técnica que fortalezca estos 
institutos. Con esta incorporación, el Municipio a través del IMPLAN podrá acceder a esquemas de vinculación con 
diversas instancias públicas y privadas, que le permita compilar, actualizar y generar información que facilite la 
toma de decisiones gubernamentales a nivel local. (Redacción)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-integra-Puebla-a-la-AMIMP&id=22107  
 

 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Opacidad-y-ambiguedad-en-programa-mil-calles:-REPASO&id=22111
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Opacidad-y-ambiguedad-en-programa-mil-calles:-REPASO&id=22111
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-integra-Puebla-a-la-AMIMP&id=22107
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 Pide CCE continuidad de policías estatales en el municipio   
Ante la falta de elementos en la Dirección de Policía Municipal es necesario que los 400 efectivos que pertenecen 
al gobierno del estado y que están desatacados en el municipio de Puebla continúen en ese esquema, considero el 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Luis Rodríguez Fernández. Y es que menciono que en la 

capital poblana existe un déficit de policías por ello es necesario que los cerca de 400 elementos del estado que 
están comisionados al municipio permanezcan o en caso de que no se llegue a un acuerdo entre las autoridades se 
busquen esquemas de coordinación para mantener los niveles de seguridad. (Erika Mejía) 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Moreno Valle deja sin "tiras" a Puebla 

El gobierno del Estado está determinado y quitará a más de 400 elementos de la Policía Estatal que se encuentran 
laborando para la municipal. "Si quiere quedarse con los policías y pagarles él, nosotros no tenemos ningún 
inconveniente‖, dijo tajante el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. En un claro rompimiento con el 
ayuntamiento que preside Eduardo Rivera Pérez, el mandatario estatal señaló que el edil puede aplicar los 
recursos del fondo Subsemun para pagarles a los policías que paga el Gobierno del estado. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80917  

 
 

 
 

CAMBIO 

 “Si quiere quedarse con los policías, debe pagarlos” 

El gobernador Rafael Moreno Valle confirmó que su administración no refrendó el convenio de seguridad con el 
Ayuntamiento de Puebla por lo que los policías estatales adscritos al municipio regresarán a la corporación que 
encabeza Ardelio Vargas. De esta forma la administración municipal tendrá que pagar los salarios a sus propios 
elementos a través de los recursos que obtiene con el Fondo Federal de Seguridad denominado Subsemun, los 

cuales son suficientes. ―Sí quiere el presidente quedarse con los policías debe pagarlos él, nosotros no tenemos 
ningún inconveniente, pero necesitamos el recurso para atender la seguridad del estado‖, puntualizó el 
gobernador. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-eg-politica-si-quiere-quedarse-con-los-polic-
as-debe-pagarlos.htm  
 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Medio millar de familias afectadas del área metropolitana, el saldo por lluvias de dos días 
Las lluvias de los últimos días en la zona metropolitana dejaron como saldo medio millar de familias damnificadas, 
14 viviendas con pérdida total de mobiliario en Cholula; la caída de un muro de 450 años de antigüedad de la 
parroquia principal de San Andrés Cholula; el acumulamiento de agua hasta por dos metros de altura en patios de 

varias empresas del Parque Industrial Finsa y unas 50 casas encharcadas en Cuautlancingo. Lo anterior fueron 
datos confirmados por directivos de las áreas de Protección Civil de los tres municipios. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/pue411.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Critican vecinos de El Carmen Huexotitla el abandono de la Comuna al Parque Juárez 

Vecinos de la colonia El Carmen Huexotitla, de la ciudad de Puebla, lamentaron las condiciones de abandono e 
inseguridad en que se encuentra el Parque Juárez, ubicado en la zona de Plaza Dorada, y criticaron al 
ayuntamiento de Puebla por el desinterés en este lugar. Entrevistados en este lugar, algunos colonos recordaron 
que el parque fue creado hace más de 30 años, sobre una zona hasta entonces pantanosa, y que fue con el apoyo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80917
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-eg-politica-si-quiere-quedarse-con-los-polic-as-debe-pagarlos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-eg-politica-si-quiere-quedarse-con-los-polic-as-debe-pagarlos.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/pue411.php
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de los ellos como se logró consolidar como área verde ante el interés de algunas empresas que pretendían 
edificar casas en el terreno de más de dos hectáreas. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/mun502.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Iniciará SGG gestión de testamentos durante septiembre 
La Secretaría General de Gobierno (SGG), en coordinación con el gobierno federal y el Colegio de Notarios de 
Puebla, iniciará este jueves el programa ―Septiembre, mes del testamento‖, con la intención de gestionar este 
documento entre la población. Este programa está dirigido exclusivamente a personas que posean un bien 

inmueble de interés social e inclusive cuyo valor catastral reportado en boleta predial expedida este año no 
supere los 500 mil pesos. La SGG indicó que durante este mes las personas que deseen hacer un testamento 

podrán tramitarlo con el pago de mil 200 pesos más IVA, cuyo costo representa una disminución del 40 por ciento 
en comparación con el año pasado y el más bajo en la historia de Puebla. (Arturo Alfaro)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/mun603.php  
 

 
 

MILENIO  

 “Ayuntamiento ya puede mantener su seguridad” 
En virtud de que el ayuntamiento capitalino ya tiene capacidad suficiente para mantener su propio estado de 
fuerza, la administración estatal decidió retirar a sus 400 elementos adscritos a la demarcación, sentenció el 
secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado. Señaló que los uniformados municipales pertenecen a una 
corporación profesional y que tiene una capacidad de despliegue suficiente como para requerir el apoyo de la 
administración morenovallista. Apuntó que el traslado de efectivos se desarrollará de forma escalonada y serán 

enviados a cubrir toda la zona metropolitana, de modo que se fortalezca la vigilancia en más de 10 municipios. 
(Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9018425  

 
MILENIO  

 Serán 681 elementos policiales que dejarán de servir al ayuntamiento de Puebla 
Serán 681 elementos de la Policía Estatal los que dejarán de servir al ayuntamiento de Puebla ante la negativa de 
la administración de Rafael Moreno Valle para renovar el acuerdo mediante el cual, desde 1999, se transfirieron 
uniformados al municipio, así como el subsidio de 140 mil pesos anuales para cubrir sus salarios. La 
reincorporación de policías se hará en dos etapas. A partir de hoy, 227 uniformados se incorporarán a la 
Academia de la Policía Estatal y dejarán de laborar con la comuna. (Guadalupe Gálvez)  

http://impreso.milenio.com/node/9018428  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Comuna poblana puede pagar policías con recursos del Subsemun, afirma Moreno Valle 
La Secretaría de Seguridad Pública estatal recuperará a 747 elementos de seguridad de los 996 que apoyaban al 

Ayuntamiento de Puebla; los restantes se quedarán adscritos a la capital poblana. La incorporación será gradual e 
iniciará el 1 de septiembre. Así lo dio a conocer, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, quien mencionó 
que la petición de su administración surge porque desde el año pasado la comuna recibe de parte del gobierno 
federal recursos del Subsidio para la Seguridad Pública de los Municipios (Subsemun), en el 2010, la suma total 
alcanzó los 142  millones de pesos. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139328:comuna-poblana-puede-
pagar-polic%C3%ADas-con-recursos-del-subsemun-afirma-moreno-valle&Itemid=534 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Ayuntamiento puede pagar sus policías: Moreno Valle 

La Policía Estatal se reconfiguró. Ayer, Rafael Moreno Valle confirmó que agentes de la Policía Estatal 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/mun502.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/mun603.php
http://impreso.milenio.com/node/9018425
http://impreso.milenio.com/node/9018428
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comisionados a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal regresarán a la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP). El gobernador aclaró que el movimiento de los policías en las corporaciones de seguridad del estado 
y la capital se hizo porque ahora el alcalde cuenta con el suficiente dinero para pagar a sus propios efectivos. 
Desde el año pasado, el ayuntamiento de Puebla recibe 142 millones de pesos del Subsidio para la Seguridad 

Pública (Subsemun), recordó el gobernador Moreno Valle. Por ello, ahora el cabildo puede contratar a sus propios 
policías. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112553&articulo=Ayuntamiento%20puede%20pagar%20sus%
20polic%EDas:%20Moreno%20Valle%3C/B%3E 
 

 
 

CINCO RADIO 

 Serán 227 Policías Quienes Regresen Al Estado 
A fin de no mermar las fuerzas policiales en el municipio, la secretaria de seguridad pública municipal informó que 
de los  454 policías estatales que se encuentran comisionados al municipio, únicamente el 50 por ciento regresará 
al estado, mientras la otra parte se mantendrá en el municipio con la condición de que el ayuntamiento cubra los 
sueldos de los uniformados. Después de que el gobernador del estado confirmará el regreso de los policías a la 
filas de la Secretaria de Seguridad Pública estatal, el titular de la seguridad en Puebla capital, Amadeo Lara Terrón 

dio a conocer que tras una reunión con el gobierno de Puebla se logro acordar que solamente 227 policías 
regresarían al estado, con la garantía de que continuarán destacados al servicio de la capital. (Marco Fierro)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/seran-227-policias-quienes-regresen-al-estado/  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 El gobierno del estado retira policías al Ayuntamiento; deberán pagarlos dice el gobernador Rafael Moreno 
Valle. Son 400 policías. 

 El municipio reacciona con la contratación de 250 elementos y dice que no escatimara esfuerzos en 
seguridad pública en Puebla. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Opacidad y ambigüedad predomina en el programa de mil calles pavimentadas en el primer año del 

gobierno de Eduardo Rivera presidente municipal de Puebla, afirmó Javier del Castillo, presidente de la 

Red de Participación Social. 
 Mario Iglesias García Teruel, Coordinador del Instituto Municipal de Planeación de Puebla (IMPLAN), 

rindió protesta ante el Consejo Directivo de la Asociación Mexicana de Institutos Municipales de 
Planeación (AMIMP), con lo que la capital poblana se integra formalmente a esta asociación que busca 
fomentar a nivel nacional la cultura de la planeación local y promueve el intercambio de experiencias e 
información técnica que fortalezca estos institutos. 

 Policías estatales asignados al municipio regresaran al estado, advirtió el gobernador Rafael Moreno 
Valle, al señalar que si el alcalde Eduardo Rivera Pérez, quiere quedarse con algunos elemento deberá 
pagarlos con recursos propios de la Comuna. 

 
 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  y  M ó n i c a  d a  S i l v a   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 1 0  F M   

 

 De los 908 policías estatales comisionados a la vigilancia de la capital poblana, más del 50 por ciento 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/seran-227-policias-quienes-regresen-al-estado/
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serán reasignados de manera gradual a las filas de la Secretaría de Seguridad Pública del estado (SSP),  
confirmó  el mandatario Rafael Moreno Valle al señalar que  la comuna cuenta con recursos propios del 
Subsidio de Seguridad Pública para los municipios (Subsemun) para cubrir el salario de los uniformados. 

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Pérdidas de hasta 2.2 millones de pesos reporta la dirección de Protección Civil Municipal por las siete 

llamadas de broma donde alertaban de supuestas bombas en edificios del Ayuntamiento de Puebla y 
algunos centros de diversión, así lo dio a conocer el director de protección civil, Gustavo Ariza Salvatori. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 El gobierno de Puebla retiro 227 policías al municipio de esta ciudad; Ardelio Vargas, secretario de 

Seguridad Pública, garantiza protección a la capital. Fernando Manzanilla descartó que la medida sea un 
revanchismo político con la comuna. En tanto que el Ayuntamiento de Puebla a través del secretario de 
Seguridad, Amadeo Lara Terrón, confirmó que efectivamente se regresaran la mando del gobierno 

estado 227 policías, pero anuncia que se habrán de contratar 250 nuevos elementos para cubrir ese 
déficit que quedará en la ciudad capital. 

 Al medio día el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas reitero que los policías finalmente represaran al 
control del gobierno del estado; dijo que no resulta razonable  pugnar por un mando único y pagar 
policías municipales con recursos estatales; sin embargo dejo en claro que no se dejara a la ciudad 

insegura. 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Confirma el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado, que 227 policías adheridos al 

municipio volverán a la dependencia a su cargo en tanto que otros 454 lo harán el 1 de febrero de 
2012. Descarta ruptura entre los gobiernos, estatal y del municipio de Puebla. 

 La fracción de regidores del PRI y el PVEM solicitaron que el ayuntamiento presente una estrategia en 
materia de seguridad, una vez que el gobernador Rafael Moreno Valle confirmo el retiro de policías de 
Seguridad Pública que se encintraban comisionados al municipio.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El gobernador Rafael Moreno Valle confirmó que su administración no refrendó el convenio de 
seguridad con el Ayuntamiento de Puebla por lo que los policías estatales adscritos al municipio 
regresarán a la corporación que encabeza Ardelio Vargas. 

 La Secretaría de Seguridad Pública Municipal al regresar administrativamente 227 elementos policíacos 
al Estado, no pierde ningún elemento, pues el mismo número seguirá operando en el Municipio, y 
además serán contratados antes de concluir este año, otros 227 uniformados, además de que se 
incorporarán en los próximos días los 250 cadetes que ingresaron tras la convocatoria lanzada el mes 
de abril para pertenecer a las filas policíacas local. 

 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Juan Carlos Lastiri Quiroz lamentó que 
haya un distanciamiento y falta de trabajo coordinado entre el gobierno estatal de Rafael Moreno Valle 
y municipal de Eduardo Rivera, toda vez que los más afectados son la ciudadanía ante la falta de 
políticas públicas exitosas. 

 El Presidente Municipal, Eduardo Rivera, avaló el trabajo que hasta el momento ha realizado el 
Presidente de la República Felipe Calderón, en materia de seguridad. Reconoció su decisión para 
enfrentar la inseguridad y calificó como pendiente la generación del empleo, esto a unos días de que se 

rinda el Quinto informe de Gobierno. 
 Si el presidente municipal de Puebla se quiere quedar con los policías les debe pagar en su totalidad 

comentó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, al puntualizar que desde el inicio de la 
administración le comentó que se requerirían a esos elementos y tendría como plazo el 1 de septiembre 

para regresar 498 policías que representan 50% de los que están asignados, el edil pidió quedarse con 
el 25% que serán pagados en su totalidad por el municipio. 

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Este miércoles una persecución que desencadenó la detención de dos delincuentes generó alarma en la 
colonia 3 Cruces. Elementos de la policía ministerial buscaban en la zona a un grupo de asaltantes 
dedicado al robo a casa habitación. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Desde este jueves la policía municipal cuenta con 200 elementos menos el gobernador Rafael Moreno 

Valle, aseguró que las necesidades de seguridad han cambiado en los últimos meses para el estado por 
lo que requieren de más personal, hay otros 200 policías que se reintegrarán en febrero del próximo 
año.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Reconoce Ejército presencia de delincuentes de otros estados 
El comandante de la XXV Zona Militar Marco Antonio Barrón Ávila reconoció que hay grupos de la delincuencia 
organizada de otros estados internados en Puebla, que se dedican al robo de vehículos, secuestros y extorsiones, 
pero dijo que no es alto su índice de actividades como lo hacen en otras partes del país. Antonio Barrón, quien 
hace tres meses quedó al frente de la XXV Zona, quien viene de ser comandante por varios años de la Guarnición 
Militar de Ciudad Juárez, Chihuahua, comentó que por sus características, Puebla resulta atractivo para grandes 
capos, para tomar el estado como residencia. (Iván Tirzo)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2210435.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Es normal que la casaca lleve el logo del Gobierno del Estado: Maldonado 
Aquellos padres de familia que están inconformes por el uniforme único "han de ser masoquistas que quieren 
pagar más caro", expresó el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, quien también contestó a 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2210435.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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los priistas de que es normal que la casaca lleve el escudo del Gobierno del Estado, "y si no pues que véanlos 
elementos de identidad de los niños en el Estado de México", expresó. Allá tienen el logotipo del gobierno que se 
llama "Compromiso que se Cumple", por lo que acá lleve el logo del gobierno es normal, apuntó. (Flor Martínez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2210437.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Aplazan acuerdo para la dirigencia municipal del PRI 
Los aspirantes a la dirigencia municipal del PRI retrasaron el acuerdo que tomarían ayer para perfilar una fórmula 
ante la falta de consensos y la ausencia de la dirigencia estatal priista, durante una reunión que sostuvieron por 
alrededor de tres horas, pese a que se estableció que a finales de agosto habría nuevo líder del PRI en la capital.  
Luego de la encerrona en la sede del Comité Directivo Estatal los aspirantes -quienes evitaron dar declaraciones- 

acordaron que será el próximo viernes cuando puedan alcanzar un acuerdo respecto a los candidatos que 
encabezarán la fórmula a la Presidencia y a la Secretaría General del Comité Directivo Municipal. (Cirilo Calderón)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2210438.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Alcalá exhorta a jugar limpio en carrera al Senado   
La ex alcaldesa de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, hizo un llamado a sus compañeros de partido (PRI) que aspiran 
como ella al Senado de la Republica, a demostrar que han aprendido de la elección del año pasado para evitar el 
golpeteo entre ellos, a cambio propiciar un juego limpio y darse cuenta que los adversarios están en otros 
partidos, no en el suyo. Luego de dar a conocer como cenopista nacional que Puebla será sede del Foro Nacional 

del sector popular del PRI en materia de ―Calidad de Vida‖ que formara parte de la plataforma de su partido para 
el 2012, destaco la importancia de que haya unidad entre los militantes que buscan la candidatura a la Cámara 

Alta. (Andrés Herrera) 
 

 
 
SINTESIS 

 Entrega RMV 3 mil 500 computadoras portátiles 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, entregó 3 mil 500 computadoras portátiles a igual número 
de estudiantes universitarios de 50 instituciones de educación superior pública, por su desempeño académico. 
‗Ustedes hoy están demostrando la capacidad, y su dedicación, sean recompensados. Estoy seguro que en el 
futuro serán los próximos gobernantes, empresarios, médicos; ustedes son la mejor muestra del potencial que 

tiene Puebla‘, refirió el mandatario poblano. Asimismo, destacó que se invirtieron 10 millones de pesos en las 
computadoras entregadas ayer a los alumnos en el auditorio Siglo XXI, y esos equipos de cómputo se sumarán a 
las 3 mil que ya otorgaron para lograr la meta 10 mil universitarios con computadoras para final del año. 
(Samantha Páez) 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/107800/Entrega-RMV-3-mil-500-computadoras-portatiles   
 

SINTESIS 

 Ejército resguardará seguridad de poblanos 

Tras dejar en claro que no buscará una senaduría pues le interesa seguir viviendo en uno de los estados más 
tranquilos del país, el secretario de Seguridad Pública (SSP), Ardelio Vargas Fosado, reveló que sacarán al Ejército 
mexicano para combatir al crimen organizado en el estado, pues no tiene caso mantenerlo encuartelado.  En 
entrevista, durante un desayuno en el camino Real, habló sobre la paz que se respira en Puebla, incluso dijo que 
él no podría degustar sus alimentos tranquilamente si la entidad viviera otros escenario como el de Veracruz, 
entre otras.  (Elizabeth Cervantes)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/107808/Ejercito-resguardara-seguridad-de-poblanos  

SINTESIS 

 ‗Intérpretes‟ defenderán a indígenas 
Los hablantes de alguna lengua indígena en el estado podrán contar con un intérprete certificado que defienda 

sus derechos en materia de procuración de justicia, ya que 40 personas tomarán el diplomado de Formación y 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2210437.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2210438.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/107800/Entrega-RMV-3-mil-500-computadoras-portatiles
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/107808/Ejercito-resguardara-seguridad-de-poblanos
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Acreditación de Intérpretes de Lenguas Indígenas, impulsado por la Procuraduría General de Justicia (PGJ). El 
director general del Instituto Nacional de Lenguas Indígenas, Javier López Sánchez dio a conocer que Puebla es el 
cuarto estado con mayor población de hablantes de lenguas indígenas; más de 600 mil personas, donde 72 por 
ciento habla náhuatl, 17 por ciento totonaco, y el resto se reparte en otras lenguas (mazateco, mixteco, otomí y 

popoloca). (Charo Murillo)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/107939/Interpretes-defenderan-a-indigenas  
 

 
 

INTOLERANCIA  

 "Chalequitos" piratas 

Exclusión y robo de diseño denunció la Cámara Nacional de la Industria del Vestido (Canaive) Delegación Puebla, 
sobre el uniforme único escolar que esta semana presentó el gobierno estatal y el cual no garantiza la 
participación de empresas poblanas. Desde inicio del proyecto, la Canaive manifestó su interés por participar en el 
diseño y manufactura del uniforme único escolar, logrando el aval de la Secretaría de Educación Pública (SEP); sin 
embargo, su sorpresa fue que el convenio final se firmó con la Cámara Textil. (Lucero Hernández)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80910  
 

INTOLERANCIA  

 Sin claridad, el manejo de finanzas del ISN 
Suman siete meses del inicio de la administración gubernamental, sin que a la fecha haya avances en torno a la 

figura que tendrá el Consejo para el Desarrollo Industrial, Comercial y de Servicios (CDICS) y el gasto sobre la 
recaudación del Impuesto Sobre Nómina (ISN), cuyos informes financieros aún no han sido entregados al sector 
privado. De acuerdo con el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en 
Puebla, Francisco Rodríguez Álvarez, el sector privado continúa esperando la entrega de informes financieros 

sobre la recaudación de dicho impuesto, ya que desconocen el monto obtenido al cierre de 2010 y durante el 
primer semestre del presente año.  (Lucero Hernández)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80906  

 

 
 

CAMBIO 

 No hay ruptura con el alcalde: Manzanilla 
Rivera desde los tiempos de la transición. Detalló que del total, 227 uniformados regresar n de forma física a la 
Policía Estatal y el resto se quedar en la capital pagados al cien por ciento por la administración riverista. En 

rueda de prensa, en la que estuvo acompañado por los secretarios de Finanzas y Seguridad, Roberto Moya y 
Ardelio Vargas, Manzanilla Prieto dijo que los 454 policías restantes que se quedan comisionados en el municipio 
se reincorporarán al estado el primero de febrero. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-eg-politica-no-hay-ruptura-con-el-alcalde-

manzanilla.htm  
 

CAMBIO 

 El hecho evidencia una ruptura: Lastiri Quirós 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, evidenció que la relación entre el gobernador Rafael 
Moreno Valle y el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez está fragmentada, pero además dijo que esa situación 
sólo refleja la fragmentación que hay entre los panistas. El líder priista señaló que las diferencias entre el 

mandatario y el munícipe poblano sólo perjudicarán a los habitantes del estado, porque no habrá coordinación de 
los trabajos entre ambos niveles de gobierno, lo que podría ocasionar deficiencias en la prestación de los servicios 
públicos y la edificación de obras. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-yc-politica-el-hecho-evidencia-una-ruptura-
lastiri-quir-s.htm  
CAMBIO 

 Ceden PRI y PAN, Contraloría no será para la Inspectora 
Las fracciones parlamentarias del PAN y PRI aceptaron el reclamo de Guillermo Aréchiga Santamaría para que la 

Contraloría del Congreso no dependa de la Comisión Inspectora sino de la Junta de Gobierno y Coordinación 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/107939/Interpretes-defenderan-a-indigenas
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80910
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=80906
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-eg-politica-no-hay-ruptura-con-el-alcalde-manzanilla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-eg-politica-no-hay-ruptura-con-el-alcalde-manzanilla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-yc-politica-el-hecho-evidencia-una-ruptura-lastiri-quir-s.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-yc-politica-el-hecho-evidencia-una-ruptura-lastiri-quir-s.htm
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Política. En la negociación, sin embargo, demandan que Panal, Verde, PRD y PT, acepten el voto ponderado al 
interior del órgano de gobierno, lo que en los hechos significaría mantener con vida a la Gran Comisión, sólo que 
con un nombre diferente. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-vl-politica-ceden-pri-y-pan-contralor-a-no-

ser-para-la-inspectora.htm  
 

CAMBIO 

 Juan Carlos Espina asume paternidad de la propuesta 

El diputado panista Juan Carlos Espina von Roehrich se adjudicó la paternidad de la iniciativa de Ley Orgánica del 
Congreso y defendió al creación de una Contraloría Interna supeditada a la Comisión Inspectora bajo el 
argumento de que es necesaria una instancia que vigile al Legislativo y que dependa de un órgano diferente al 

que gobierna para evitar un posible conflicto de intereses. En entrevista, el presidente de la Comisión de 
Gobernación negó que las atribuciones otorgadas al órgano de control interno en la propuesta de reforma sean 
inconstitucionales y vulneren la autonomía del Órgano de Fiscalización Superior. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-vl-politica-juan-carlos-espina-asume-

paternidad-de-la-propuesta.htm  
 

CAMBIO 

 Confirmado: el cochinito legislativo será de 41 mdp 

El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga reconoció que se encuentra gestionando una ampliación 
presupuestal con la Secretaría de Finanzas, con el objetivo de que la partida de ―gestión social‖ pase de 16 
millones 400 mil pesos a 41 millones de pesos para que cada uno de los miembros de la Cámara reciban del 
cochinito legislativo un millón de pesos. En entrevista con CAMBIO, Aréchiga Santamaría estableció que en los 
Congresos locales, los diputados tienen un presupuesto para gestión social de hasta 6 o 7 millones de pesos, 
como en los casos del Estado de México y Distrito Federal, por lo que considera que la bolsa para cada diputado 
es justa. (Selene Ríos)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-sr-politica-confirmado-el-cochinito-
legislativo-ser-de-41-mdp.htm   
 

CAMBIO 

 Hoy, RMV asistirá al informe de Calderón 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas reconoció la labor emprendida por el presidente de la República, Felipe 
Calderón Hinojosa, en sus cinco años de gestión destacando el trabajo y apoyo en la entidad en cuanto a recursos 
destinados para infraestructura y educación, entre otros rubros En el marco del diplomado para la certificación de 
40 intérpretes de lenguas autóctonas que ayudarán en diversas acciones legales y jurídicas a personas indígenas 
a salir de prisión, el mandatario anunció que este día asistirá al Quinto Informe de Labores del presidente Felipe 
Calderón Hinojosa en la ciudad de México. (Elvia García)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-eg-politica-hoy-rmv-asistir-al-informe-de-
calder-n.htm  
 

CAMBIO 

 Pide el Congreso inspección exhaustiva de establecimientos 
La Comisión Permanente del Congreso local aprobó por unanimidad un exhorto a la dirección de Protección Civil 
del Estado para que realicen una inspección a todos los establecimientos del municipio de Puebla y los más 
importantes de la entidad a fin de garantizar que cuenten con permisos para laborar, salidas de emergencia, y 
extintores; el objetivo es evitar tragedias como la sucedida la semana pasada en Monterrey, Nuevo León, con el 
incendio del Casino Royale. A pesar de que la iniciativa fue presentada por el diputado panista, Julio César 
Lorenzini Rangel, el documento está firmado por el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga 

Santamaría. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-vl-politica-pide-el-congreso-inspecci-n-
exhaustiva-de-establecimientos.htm  
 

CAMBIO 

 Quieren que Bartlett sea otra vez senador 
El coordinador nacional de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, anunció que buscará al priista 
Manuel Bartlett Díaz para que participe en el proyecto de nueva izquierda a nivel nacional al lado del 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-vl-politica-ceden-pri-y-pan-contralor-a-no-ser-para-la-inspectora.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-vl-politica-ceden-pri-y-pan-contralor-a-no-ser-para-la-inspectora.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-vl-politica-juan-carlos-espina-asume-paternidad-de-la-propuesta.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-vl-politica-juan-carlos-espina-asume-paternidad-de-la-propuesta.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-sr-politica-confirmado-el-cochinito-legislativo-ser-de-41-mdp.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-sr-politica-confirmado-el-cochinito-legislativo-ser-de-41-mdp.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-eg-politica-hoy-rmv-asistir-al-informe-de-calder-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-eg-politica-hoy-rmv-asistir-al-informe-de-calder-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-vl-politica-pide-el-congreso-inspecci-n-exhaustiva-de-establecimientos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-vl-politica-pide-el-congreso-inspecci-n-exhaustiva-de-establecimientos.htm
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presidenciable Andrés Manuel López Obrador e, incluso, representar al partido en Puebla como candidato al 
Senado de la República. El líder partidista advirtió que iniciará la casería de cuadros importantes del PRI, PRD y 
Acción Nacional ―que aún tengan ideas revolucionarias‖ para que se sumen a este instituto político -antes 
Convergencia- en los comicios electorales que se llevarán a cabo el próximo año. (Viridiana Lozano)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-vl-politica-quieren-que-bartlett-sea-otra-vez-
senador.htm   
 

CAMBIO 

 Reprueban dirigentes estatales casaca escolar 
Los dirigentes estatales del PRI y del Partido del Trabajo, Juan Carlos Lastiri Quirós y Zeferino Martínez 
respectivamente, criticaron al gobierno morenovallista por poner su logo en el uniforme único para alumnos de 

educación básica de las escuelas públicas del estado. Ambos líderes partidistas señalaron que esa medida es 
impertinente y electoral. En tanto, los dirigentes del PAN y del PRD, Juan Carlos Mondragón Quintana y Miguel 
Ángel de la Rosa respectivamente, minimizaron que la administración de Rafael Moreno Valle haya puesto su logo 
en el uniforme, a decir de ambos integrantes de la coalición Compromiso por Puebla, el hecho de que se haya 

puesto el escudo del gobierno del estado es sólo un acto simbólico. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-yc-politica-reprueban-dirigentes-estatales-
casaca-escolar.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Rompen priistas acuerdo para apoyar a José Rocha rumbo a la dirigencia en Puebla 
Los aspirantes a la presidencia municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI) rompieron los acuerdos 
para apoyar a José Rocha Ramírez en la contienda interna, por lo que continuarán las negociaciones con el fin de 
construir la candidatura de unidad o reducir el número de participantes en el proceso. Según fuentes 

extraoficiales, los 16 priistas que han manifestado su interés en suceder al dirigente del partido en el capital del 

estado, Carlos Meza Viveros, continúan en la contienda interna.  (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/pol105.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pide el PT comparecencia de Aguilar para aclarar el desabasto de fármacos en la Ssa 
El presidente de la Comisión Permanente del Congreso local, Zeferino Martínez Rodríguez, pidió la comparecencia 
del secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, para que explique los motivos por los que no se ha subsanado el 
desabasto de medicamentos en el sistema estatal de salud. Tras casi siete meses de administración, el problema 
continúa pese a que el Plan Estatal de Desarrollo 2011–2017 propone fortalecer el suministro de fármacos ―para 
evitar el empobrecimiento de la sociedad‖ por motivos médicos, reprochó. El punto de acuerdo de Zeferino 

Martínez Rodríguez, quien también coordina a la bancada del Partido del Trabajo, se turnó a la Comisión de Salud 
para que sea analizado por los representantes populares.  (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/pol205.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Los comisionados que detectó Mexicanos Primero están en el SNTE 23, señaló la Secretaría de 
Educación Pública 

Luego que la organización Mexicanos Primero (MP) divulgara que en Puebla existe un centro de trabajo que 

aglutina a 321 profesores comisionados al SNTE en un solo domicilio que corresponde al Centro Comercial La 
Victoria; el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, aclaró que en dicho 
centro sólo hay 292 trabajadores, quienes pertenecen a la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), ubicada en la colonia González Ortega. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/edu207.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El alza de homicidios en el país se da donde hay presencia militar: David Fernández 

Tras calificar como desalentador el ambiente que en general priva en el país, el rector de la Universidad 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-vl-politica-quieren-que-bartlett-sea-otra-vez-senador.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-vl-politica-quieren-que-bartlett-sea-otra-vez-senador.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-yc-politica-reprueban-dirigentes-estatales-casaca-escolar.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/010911-yc-politica-reprueban-dirigentes-estatales-casaca-escolar.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/pol105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/pol205.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/edu207.php
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Iberoamericana (Ibero) Puebla, David Fernández Dávalos, afirmó –durante su tercer informe de labores– que el 
incremento en los homicidios en el país está relacionado con la presencia del Ejército Mexicano en las calles para 
debilitar a los grupos criminales. Asimismo, puntualizó –como lo han reconocido algunas organizaciones sociales– 
que el regreso inmediato del Ejército a sus cuarteles podría agravar en el corto plazo la situación; ―sin embargo, 

este regreso debe preverse y ejecutarse‖, pues la naturaleza de las fuerzas armadas no contribuye a resolver el 
problema. (Arturo Alfaro)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/edu107.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Medio millar de familias afectadas del área metropolitana, el saldo por lluvias de dos días 

Las lluvias de los últimos días en la zona metropolitana dejaron como saldo medio millar de familias damnificadas, 
14 viviendas con pérdida total de mobiliario en Cholula; la caída de un muro de 450 años de antigüedad de la 
parroquia principal de San Andrés Cholula; el acumulamiento de agua hasta por dos metros de altura en patios de 
varias empresas del Parque Industrial Finsa y unas 50 casas encharcadas en Cuautlancingo. Lo anterior fueron 
datos confirmados por directivos de las áreas de Protección Civil de los tres municipios. (Yadira Llaven)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/pue411.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Entrega Moreno Valle laptop a diputado priista por alto desempeño universitario 
El gobernador Rafael Moreno Valle exhibió al diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Víctor Hugo 
Islas como beneficiario de la segunda etapa del programa gubernamental que entrega computadoras portátiles a 
los universitarios de alto desempeño en las instituciones públicas de educación superior de la entidad. Ante más 

de 3 mil 500 personas que se encontraban en el Auditorio Siglo XXI, el mandatario hizo referencia al diputado del 
PRI como uno de los legisladores que continúa su preparación académica: ―Víctor Hugo me comentó orgulloso que 

fue acreedor a una de estas computadoras porque logró uno de los mejores promedios, y este es un programa 
que busca incentivar a todos aquellos que quieren seguir preparándose‖, afirmó. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/edu308.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Hay en Puebla 263 preescolares que carecen de registro ante la SEP: Barceló 
En el estado de Puebla existen 263 preescolares que carecen de registro oficial ante la Secretaría de Educación 
Pública (SEP), los cuales tendrán que sujetarse a las normas para su regulación o bien tendrán que cerrar sus 
puertas, advirtió el subsecretario de Educación Básica de la Secretaría de Educación Pública, Víctor Manuel 
Barceló Rodríguez. El funcionario detalló que en estos 263 centros de educación inicial existen inscritos 3 mil 
menores, de los cuales 800 niños culminaron sus estudios y podrían ser inscritos en el primer grado de primaria 

―sin ningún problema, por única ocasión‖. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/edu408.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Deloya Cobián reprueba a los priistas adelantados 
El secretario general de la Fundación Colosio Nacional, Guillermo Deloya Cobián, convocó a los aspirantes del PRI 

a los diversos cargos de elección popular a respetar los tiempos del proceso, al advertir que los actos adelantados 
de precampaña podrían dividir al partido. ―Tendremos que ser responsables para atender los tiempos correctos en 
los que habrá la posibilidad de participar, pues actualmente no es momento de promoción personal‖, manifestó 
tras sostener un acercamiento con el dirigente estatal del tricolor, Juan Carlos Lastiri Quirós. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/pol308.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Pide gobierno aval a Legislativo para construir una universidad 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas turnó al Congreso local una iniciativa de decreto para crear la 

Universidad Politécnica Metropolitana de Puebla que anunció a mediados de mes. El presidente de la Comisión 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/edu107.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/pue411.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/edu308.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/edu408.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/pol308.php
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Permanente del Congreso local, Zeferino Martínez Rodríguez, afirmó que los legisladores aún desconocen la 
inversión del proyecto, así como el lugar en el que se asentaría el campus. Dicha iniciativa de decreto se presentó 
el día de ayer a los integrantes de la Comisión Permanente, quienes turnaron el documento a comisiones para su 
análisis y dictaminación. (Mónica Camacho)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/edu508.php  

 

 
 

MILENIO  

 Masoquistas, los detractores del uniforme único: Luis Maldonado 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad, Luis Maldonado Venegas, consideró que son 

"masoquistas" los padres de familia que cuestionan o se oponen al uniforme único. ―Han de ser padres de familia 
que son masoquistas, quieren pagar más caro el uniforme. Ha de ser eso‖, expresó Maldonado Venegas en 
entrevista en el auditorio Siglo XXI tras ser cuestionado en torno a que no todos los tutores están de acuerdo con 
la implementación de la casaca azul como uniforme único. Durante entrevista en el auditorio Siglo XXI, el titular 

de la SEP aseguró que la nueva vestimenta tiene el objetivo de evitar que los padres de familia paguen altos 
costos por los uniformes escolares. (Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9018447  
 

MILENIO  

 PGR todavía no recibe el expediente de Osvaldo 
El procurador General de Justicia (PGJE), Víctor Carrancá Bourget, indicó que aún no entrega a la Procuraduría 
General de la República (PGR) las investigaciones sobre la explosión de la granada que lesionó al menor Osvaldo 
Zamora Barragán, cuando cuidaba chivos en un predio ubicado en la comunidad de El Ídolo, en el municipio de 

Petlalcingo. Dijo que no se ha definido ni fecha ni términos en que se entregarían parte de las indagatorias a la 
dependencia federal y dijo que existe la disposición de comparecer ante el Congreso para explicar los avances del 

caso. (Guadalupe Gálvez)  
http://impreso.milenio.com/node/9018434  
 

MILENIO  

 RMV a favor de crear mando único 
El gobernador Rafael Moreno Valle señaló que la decisión de reincorporar a elementos de la policía estatal que 

participaban con la comuna es para hacer eficiente el presupuesto destinado a los elementos estatales, medida 
que está sustentada en los fondos del Subsemun, monto de 142 millones de pesos que obtuvo el año pasado el 
ayuntamiento a través de este recurso federal. Aseguró que los policías recibirán capacitación en la Academia 
Estatal y estarán bajo supervisión de la SSP, y se pronunció por la creación de un mando único policial, para 
hacer frente a la delincuencia. Por otra parte, el presidente el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Luis 
Rodríguez Fernández, consideró que los 400 policías estatales adscritos al municipio de Puebla deben permanecer 
en la capital y no ser trasladados a otras demarcaciones. (Laura Ortega)  

http://impreso.milenio.com/node/9018429  

 
MILENIO  

 Inicia la capacitación de 40 intérpretes indígenas 
Para garantizar que los indígenas reciban justicia en su propia lengua, ayer el gobernador, Rafael Moreno Valle 
puso en marcha el diplomado para la capacitación de 40 intérpretes que lo mismo apoyará ante agentes del 
Ministerio Público como en juicios de todo tipo. ―Tenemos un reto enorme: la justicia‖. Hasta ahora el estado, 
según las autoridades, carecía de personal que tuviera la capacidad de apoyar a los indígenas en un proceso 
jurídico, capaz de elaborar fichas e intercambiar información con los abogados. (Guadalupe Gálvez) 
http://impreso.milenio.com/node/9018441  

 
MILENIO  

 Diputado del PT exige aclarar el problema de desabasto de medicina 
El diputado Zeferino Martínez Rodríguez, del Partido del Trabajo (PT), exigió en la comisión permanente que tanto 
las autoridades locales como federales expliquen y solucionen el problema de desabasto de medicamentos en 

Puebla. Martínez subrayó que la autoridad en Puebla debe cumplir su promesa de campaña de dar vales de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/edu508.php
http://impreso.milenio.com/node/9018447
http://impreso.milenio.com/node/9018434
http://impreso.milenio.com/node/9018429
http://impreso.milenio.com/node/9018441
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medicinas a la ciudadanía si éstas no se encuentran disponibles en el sector público. El legislador enfatizó que en 
el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2017 el gobierno del estado reconoce a más de 3 millones de poblanos sin 
seguridad social y en referencia a la atención a los que tienen y no tienen cobertura se propuso fortalecer el 
abasto de medicamentos para evitar el empobrecimiento de la sociedad por motivos de salud, implementando 

esquemas complementarios donde la población cuente con sus medicamentos de manera oportuna‖. (Erick 
Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9018445  

 

 
 
OPINION 

 Bartlett Díaz, buen cuadro para Movimiento Ciudadano en 2012: Espinosa Torres 
El ex gobernador de Puebla, Manuel Bartlett Díaz, sería un buen cuadro para el partido Movimiento Ciudadano, a 
fin de que compita por una senaduría en las elecciones de 2012, comentó el legislador por este instituto político, 

José Juan Espinosa Torres. Entrevistado en las instalaciones del Congreso del Estado, el diputado local dijo que el 
ex senador de la República, cuenta con un gran capital que podría ser empleado en las elecciones del otro año, 
cuando se disputarán diputaciones federales, senadurías y la silla de la Presidencia de México. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48918  
 
OPINION 

 Exhorta el Congreso a Protección Civil revisar medidas de seguridad de negocios 
El diputad local de Nueva Alianza, Julio Lorenzini Rangel, solicitó a la dirección de Protección Civil, revisar 
cualquier tipo de negocio que albergue a un gran número de personas, a fin de garantizar que en un bar o escuela 

se tenga las salidas de emergencia y extinguidores para evitar contingencias como la suscitada en Monterrey. Lo 
anterior fue expuesto a través de un punto de acuerdo en el desarrollo de la sesión de la comisión Permanente, 

en la que exhortó a Jesús Morales Rodríguez, titular de la dependencia dar pronta respuesta a la petición que fue 
aprobada ayer por unanimidad. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48917  
 
OPINION 

 Que si hay fracturas entre los aspirantes al PRI municipal, Lastiri lo niega 
Mientras el líder estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, afirmó que no hay fracturas entre los 17 aspirantes a 
obtener la dirigencia municipal del partido en Puebla capital, el secretario de Coordinación Metropolitana, Julián 

Haddad Férez, dijo que hay divisiones entre los interesados en el cargo; incluso, aseguró que si no se ponen de 
acuerdo entrará un tercero en discordia que gane el puesto de Carlos Meza Viveros. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48907  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Es falso el 85% de las llamadas de emergencia en Puebla: Tornero 
Más del 85 por ciento de llamadas totales que recibe el Consejo Estatal de Seguridad Pública (CESP) o C-4 son 
falsas, las cuales, en su mayoría, son hechas por niños y jóvenes, aseguró el secretario técnico de esta 
dependencia, Mauricio Tornero Salinas. Entrevistado al término de la firma de convenio entre la BUAP y el C-4, el 
funcionario estatal explicó que, a pesar que el organismo trabaja para brindar mayor efectividad en sus servicios, 
las llamadas falsas representan una grave problemática que impide a los cuerpos de auxilio responder de manera 

más pronta ante cualquier urgencia real. (Diana Jiménez) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16101:es-falso-el-85-de-las-llamadas-
de-emergencia-en-puebla-tornero&Itemid=332 
 
 

E-CONSULTA 

 Califica SEP como masoquistas a padres de familia por rechazar uniforme único 

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad, Luis Maldonado Venegas, calificó como 

http://impreso.milenio.com/node/9018445
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48918
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48917
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=48907
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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―masoquistas‖ a los padres de familia que se oponen al uniforme único. Al ser cuestionado en torno a que no 
todos los tutores están de acuerdo con la implementación de la casaca azul como uniforme único, Maldonado 
Venegas expresó ―Han de ser padres de familia que son masoquistas, quieren pagar más caro el uniforme. Ha de 
ser eso‖. (Jaime Zambrano) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16104:califica-sep-como-masoquistas-a-
padres-de-familia-por-rechazar-uniforme-%C3%BAnico&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Disidentes participan en la Jornada Nacional de Mexicanos Indignados 
Integrantes del Consejo Democrático Magisterial Poblano anunciaron que participarán en la Jornada Nacional de 
Mexicanos Indignados que se realizará este jueves 1 de septiembre en la capital del país. Los llamados docentes 

disidentes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación leerán un contra-informe en el que se realizará 
una crítica al gobierno de Felipe Calderón Hinojosa. (Jaime Zambrano) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16105:disidentes-participan-en-la-

jornada-nacional-de-mexicanos-indignados&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Camina proyecto para modificar la Ley de Residuos Urbanos 
Las comisiones del Medio Ambiente y de Gobernación del Congreso local aprobaron el proyecto para modificar la 
Ley de Prevención y Gestión Integral de Residuos Urbanos, en la que se buscará que los municipios y las 
diferentes dependencias inicien nuevas políticas públicas para la protección del medio ambiente. Al respecto, el 
presidente de la comisión del Medio Ambiente del Congreso del estado, Elías Abaid Kuri, dijo que también las 
personas físicas y morales estarán obligadas a diseñar nuevas estrategias para la protección del medio ambiente. 
(Jesús Lemus) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16106:camina-proyecto-para-modificar-
la-ley-de-residuos-urbanos&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Movimiento Ciudadano sí quiere a Bartlett como su candidato al Senado 
El diputado local de Movimiento Ciudadano, antes Convergencia, José Juan Espinosa Torres, reveló que su partido 
sí busca que el ex gobernador de Puebla, Manuel Barttlet Díaz, sea candidato a senador bajo sus siglas en las 
elecciones de 2012. En entrevista, mencionó que el ex gobernador de Puebla -quien además es emanado de las 
filas del PRI-, representa una trayectoria política que se vio reflejada por varios años en la entidad poblana. 
(Jesús Lemus) 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16107:movimiento-ciudadano-
s%C3%AD-quiere-a-bartlett-como-su-candidato-al-senado&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 El bienestar ciudadano es tarea de todas las instituciones: EAI 
Al presidir la firma de convenio entre la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y el Consejo Estatal de 

Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Enrique Agüera Ibáñez sostuvo que ninguna institución 
debe estar por encima del ciudadano. ―Es muy importante que ninguna institución esté por encima del ciudadano 
y que ninguna institución pierda de vista que lo más importante cuando se habla de seguridad es que el 
ciudadano, de carne y hueso, pueda vivir tranquilo, pueda realizar sus actividades cotidianas, pueda aspirar a 

conseguir y atender sus legítimas aspiraciones estando en circunstancias y condiciones de seguridad‖, señaló. (e-
consulta) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16111:el-bienestar-ciudadano-es-tarea-
de-todas-las-instituciones-eai&Itemid=332 
 
 
 
 

E-CONSULTA 

 Aún sin definir plan maestro para la Ciudad Rural 
El secretario de Desarrollo Social, Néstor Gordillo Castillo, mencionó que mientras no haya un plan maestro 

detallado para la creación de la Ciudad Rural en San Miguel Tenextatiloya, no se pueden invertir recursos, ya que 
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las dependencias encargadas de los diferentes rubros aún se encuentran revisando los proyectos. Asimismo, dijo 
que la definición de proyectos está en proceso de concertación en los tres órganos de gobierno. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16114:a%C3%BAn-sin-definir-plan-
maestro-para-la-ciudad-rural&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Confirma Moreno Valle asistencia a informe de Calderón 

El gobernador del estado notificó que asistirá al quinto informe de gobierno del presidente Felipe Calderón, el cual 
se llevará a cabo el próximo 5 de septiembre en el Museo de Antropología en la Ciudad de México y subrayó que 
escuchará lo que el presidente Calderón informe:  "tendré el honor de acompañarlo". Asimismo, reconoció 
públicamente el apoyo que como Gobierno Estatal ha recibido de la Federación en materia de salud, educación, de 

programas sociales y obras de infraestructura en las comunidades indígenas. (Jesse Brena G.) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=16118:confirma-moreno-valle-asistencia-
a-informe-de-calder%C3%B3n&Itemid=332 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Indígenas encarcelados contarán con asesoría de traductores para reducir penas 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ), en coordinación con otras dependencias estatales, iniciaron este 
miércoles el diplomado para la certificación de 40 interpretes en lenguas autóctonas -náhuatl, mazateco, 

totonaco, mixteco, otomí y popoloca, con la intención de garantizar justicia expedita e igualitaria a los más de mil 
44 presos indígenas poblanos. De acuerdo con las autoridades, la entidad carecía de personas acreditadas y 
certificadas para apoyar en los tribunales a este sector, el diplomado inició este día y concluirá hasta el 18 de 
noviembre. (Alejandra Bautista Tapia) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139343:ind%C3%ADgenas-

encarcelados-contar%C3%A1n-con-asesor%C3%ADa-de-traductores-para-reducir-penas&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Violencia del crimen organizado es respuesta a presencia del ejército, dice rector de la Ibero 
La presencia del ejército en las calles puede resultar contraproducente y en lugar de abonar para mejorar la 
seguridad, podría provocar problemas si no se acompaña de otro tipo de medidas, como cortar los recursos 
económicos de la delincuencia organizada, aseguró el rector de la Universidad Iberoamericana, David Fernández 
Dávalos. ―No podemos limitarnos solo a la presencia del ejército en las calles, si no se trabaja en otros pilares, los 
analistas aseguran que el efecto represión es lo que responde a la presencia militar, con muestras del poderío de 
los delincuentes‖, dijo. (Verónica Aburto) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139342:violencia-del-crimen-
organizado-es-respuesta-a-presencia-del-ej%C3%A9rcito-dice-rector-de-la-ibero&Itemid=539 
 

PERIODICO DIGITAL 

 La Antorcha Panamericana estuvo presente en Puebla 
La velocista poblana, Matilde Álvarez fue la encargada de encender el pebetero de los Juegos Panamericanos, tras 

el recorrido que hizo la flama por las principales calles de la Angelópolis. Alrededor de las 13:50 horas, la saeta 
quien participará en el relevo nacional de 4X100 y seguramente, en los 200 metros planos en la justa continental 
se mostró contenta por ser la encargada de ponerle fin al recorrido de 23 kilómetros que hizo la flama 
panamericana. (Ernesto Romero) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139339:la-antorcha-
panamericana-estuvo-presente-en-puebla&Itemid=580 
 

 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Moreno Valle cumple „promesa de campaña‟ y entrega 3 mil 500 computadoras más 
Con una inversión de 10 millones de pesos, este miércoles el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, entregó 

3 mil 500 computadoras portátiles a  universitarios que obtuvieron 9.2 y hasta 10 de promedio durante el periodo 

2010-2011, provenientes de 50 universidades e instituciones de educación superior de la entidad. (Alejandra 
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Bautista Tapia) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=139334:moreno-valle-cumple-
%E2%80%98promesa-de-campa%C3%B1a%E2%80%99-y-entrega-3-mil-500-computadoras-
m%C3%A1s&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Severos daños por lluvias en San Francisco Ocotlán 
Severos daños causó la intensa lluvia que se registró anoche en esta zona del estado, ya que la junta auxiliar de 
San Francisco Ocotlán, perteneciente al municipio de Coronango, resultó con severos daños. Cuatro escuelas, 

además de viviendas, sufrieron inundaciones. De la misma manera, se presentaron grandes encharcamientos en 
calles y caminos de acceso. Guillermo Titla Galicia, presidente auxiliar, informó que los más de 11 mil habitantes 
de esta demarcación se pueden considerar damnificados, ya que el meteoro afectó a toda la comarca; sin 
embargo, poco se ha podido hacer debido a que el único cuerpo de emergencia que llegó al lugar fue un pelotón 

de Bomberos de la ciudad de Puebla. (Francisco Ortega Hernández) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112559&articulo=Severos%20da%F1os%20por%20lluvias%20
en%20San%20Francisco%20Ocotl%E1n%3C/B%3E 
 
IMAGEN POBLANA  

 Alumnos de Xoxtla toman clases en local comercial 
A pesar de estar en pleno siglo XXI, en San Miguel Xoxtla alrededor de cuarenta alumnos estudian la secundaria 
en dos locales comerciales de espacio muy reducido y sin los requerimientos básicos de pedagogía. Son treinta 
varones y diez jovencitas los que asisten a clases, 30 de ellos matriculados en primer año y el resto en segundo; 

cuentan con 4 maestras y la directora, Azul Rosa Linda García Avendaño. En la fachada está pegada una cartulina 

en la que se lee: Secundaria José María Lafragua e ―inscripciones abiertas‖. (Francisco Ortega Hernández) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112605&articulo=Alumnos%20de%20Xoxtla%20toman%20clas
es%20en%20local%20comercial%3C/B%3E  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide PGJ a empresarios cifras fidedignas de delitos 
El Procurador General de Justicia, Víctor Antonio Carrancá Bourget, rechazó los señalamientos del sector 
empresarial de Puebla que indican que se dispararon en un 400 por ciento como lo son las llamadas de extorsión 

y chantaje telefónico en agravio de este sector que se dijo preocupado por esta amenaza que de parte de 
supuestos integrantes del crimen organizado. Por ello, pidió información fidedigna que permita combatir el delito 
y no solo cifras que no son acordes a la realidad. (José Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38702 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle reconoce trabajo de Calderón 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, hizo desde Puebla un reconocimiento al presidente de la República 
Felipe Calderón Hinojosa, de cara a su Quinto Informe de gobierno, a quien agradeció el apoyo para la entidad, en 

cuanto a recursos destinados para infraestructura y educación, entre otros rubros. Al encabezar este día el inicio 
del diplomado para la certificación de 40 intérpretes de lenguas autóctonas que ayudarían en las acciones para 
ayudar a personas autóctonas a salir de prisión, el mandatario poblano adelantó que mañana acompañará al 
Ejecutivo Federal en su Informe, en la ciudad de México. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38694 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Casinos cumplen con medidas de seguridad: Seproci 
Luego de lo sucedido en el Casino Royale de Monterrey, el gobierno del estado de Puebla comenzará a capacitar a 

los valet parking, meseros, billeteros y a todos los trabajadores de estos establecimientos asentados en Puebla, 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112605&articulo=Alumnos%20de%20Xoxtla%20toman%20clases%20en%20local%20comercial%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112605&articulo=Alumnos%20de%20Xoxtla%20toman%20clases%20en%20local%20comercial%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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con la finalidad que estén preparados para cualquier contingencia. Así lo informó el titular de la Dirección de 
Protección Civil Estatal, Jesús Morales Rodríguez, quien afirmó que los siete casinos que se encuentran en los 
municipios de Puebla y San Andrés Cholula cumplen con todas las medidas de seguridad, como salidas de 
emergencia, señalética y ruta de evacuación. (Aldo Miguel Martínez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=38701 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Entrega RMV computadoras a universitarios destacados 
Para incentivar a alumnos aplicados de 50 instituciones de educación superior pública, el Gobernador Rafael 
Moreno Valle entregó 3 mil 500 computadoras portátiles. Alumnos de 50 instituciones de educación superior 

pública con promedios de 9.28 a 10, recibieron hoy computadoras portátiles por el Gobernador Rafael Moreno 
Valle. (Redacción) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=38700 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 La guerra contra el narco está destinada al fracaso: UIA 
Luego de reconocer que Puebla es una de las entidades que menos conflictos  y menos situación violenta tiene en 
comparación a otras, el rector de la  Universidad Iberoamericana (UIA),  campus Puebla, David Fernández 
Dávalos, consideró que  el  uso del Ejército para el combate contra el narcotráfico  será  contraproducente. Al 
rendir su Tercer Informe  al frente de la institución, el rector precisó que pese a lo anterior,  es una situación 
precaria, toda vez que  ahora Veracruz, Guerrero y Morelos  son de los Estados con mayor violencia que en 

cualquier momento se puede desbordar en Puebla. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-guerra-contra-el-narco-esta-
destinada-al-fracaso:-UIA&id=38699 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Piden Leyva y Espinosa fideicomiso vitalicio para pequeño afectado por artefacto explosivo 
Durante la sesión de la Comisión Permanente del Congreso Local se aprobó un exhorto de los diputados priístas, 
Ernesto Leyva Córdova y David Espinosa, mediante el cual solicitan al Gobierno del Estado, SEDENA y DIF Estatal 
la creación de un fideicomiso vitalicio que proporcione los recursos necesarios al niño Osvaldo Zamora Soberanes 
y su familia, para su rehabilitación y desarrollo luego de en días pasados un artefacto explosivo detonara en su 

manos causándoles terribles daños. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Piden-Leyva-y-Espinosa-
fideicomiso-vitalicio-para-pequeno-afectado-por-artefacto-explosivo&id=38698 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 RMV entrega 3,500 laptops a universitarios destacados 
Al entregar 3 mil 500 computadoras portátiles a universitarios destacados, el Gobernador Rafael Moreno Valle 
refrendó su apoyo a las nuevas generaciones para que tengan éxito en la vida y contribuyan a construir una 
Puebla diferente y mejor. Subrayó que con estos estímulos se buscan tres objetivos: que Puebla esté a la 
vanguardia al dar acceso a la tecnología a todos los estudiantes, fomentar la competencia a través del 
conocimiento y cumplir un compromiso de campaña. ―Ustedes tienen la oportunidad de prepararse, 

aprovéchenla‖, expresó ante los  estudiantes de 50 instituciones de educación superior que recibieron sus laptops, 
cuya inversión fue de 10 millones de pesos. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16923:rmv-entrega-3500-laptops-
a-universitarios-destacados&Itemid=126  

 
 
RETO DIARIO 

 Movimiento Ciudadano quiere de candidato a Bartlett para el senado 
El partido Movimiento Ciudadano antes Convergencia no descarta la posibilidad que el ex gobernador de 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16923:rmv-entrega-3500-laptops-a-universitarios-destacados&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16923:rmv-entrega-3500-laptops-a-universitarios-destacados&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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extracción priista Manuel Bartlett Díaz se convierta en su candidato al senado por Puebla. El dirigente de la 
coordinadora nacional de este instituto político, José Juan Espinosa Torres, comentó que desde hace algunos años 
existe coincidencia ideológica entre el aspirante a la presidencia de la república Andrés Manuel López Obrador y el 
ex mandatario poblano. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Movimiento-Ciudadano-quiere-de-candidato-
a-Bartlett-para-el-senado&id=22126  

 
RETO DIARIO 

 Sacar al ejército y no tenerlos encuartelados, medida de prevención: Ardelio 
El secretario de seguridad pública en el estado, Ardelio Vargas Fosado, declaró que el incrementar la presencia del 
ejército en la entidad es una medida de prevención y no significa que existan grupos del crimen organizado 

asentados en Puebla. Agregó que esta media es positiva, ya que si se cuenta con una zona militar en Puebla de 
nada sirve tener encuartelados a los soldados, mejor que recorran a entidad en colaboración con los cuerpos 
policíacos. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sacar-al-ejercito-y-no-tenerlos-
encuartelados,-medida-de-prevencion:-Ardelio&id=22121  
 
RETO DIARIO 

 Diputado pide pena de muerte a integrantes del Crimen Organizado 
En la sesión de la comisión permanente y después de guardar un minuto de silencio por las víctimas del atentado 
en el Casino Rayale en la ciudad de Monterrey, el diputado de Nueva Alianza, Héctor Alonso Granados comentó 

que es necesario pensar en reactivar la pena de muerte en México para los criminales vinculados con el crimen 
organizado. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputado-pide-pena-de-muerte-a-
integrantes-del-Crimen-Organizado-&id=22108  
 

RETO DIARIO 

 Relación entre Moreno Valle y Eduardo Rivera reflejan división del PAN 
El dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, consideró que la relación entre el gobernador y el 
presidente municipal de la capital, Rafael Moreno Valle Rosas y Eduardo Rivera Pérez, solo refleja la división que 

se vive al interior de Partido Acción Nacional. Agregó que es lamentable la nula relación que existe entre estas 
dos autoridades que es en demérito de los poblanos, al no existir coordinación entre el estado y el ayuntamiento 
o que podría generar deficiencia en la prestación de servicios y obras. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Relacion-entre-Moreno-Valle-y-Eduardo-
Rivera-reflejan-division-del-PAN-&id=22104  
 

 

 
CINCO RADIO 

 Refrenda RMV Apoyo para Desarrollo de Nuevas Generaciones 
Al entregar 3 mil 500 computadoras portátiles a universitarios destacados, el Gobernador Rafael Moreno Valle 
refrendó su apoyo a las nuevas generaciones para que tengan éxito en la vida y contribuyan a construir una 
Puebla diferente y mejor. Subrayó que con estos estímulos se buscan tres objetivos: que Puebla esté a la 

vanguardia al dar acceso a la tecnología a todos los estudiantes, fomentar la competencia a través del 
conocimiento y cumplir un compromiso de campaña. ―Ustedes tienen la oportunidad de prepararse, 
aprovéchenla‖, expresó ante los  estudiantes de 50 instituciones de educación superior que recibieron sus laptops, 
cuya inversión fue de 10 millones de pesos. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/refrenda-rmv-apoyo-para-desarrollo-de-nuevas-generaciones/  

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Movimiento-Ciudadano-quiere-de-candidato-a-Bartlett-para-el-senado&id=22126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Movimiento-Ciudadano-quiere-de-candidato-a-Bartlett-para-el-senado&id=22126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sacar-al-ejercito-y-no-tenerlos-encuartelados,-medida-de-prevencion:-Ardelio&id=22121
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Sacar-al-ejercito-y-no-tenerlos-encuartelados,-medida-de-prevencion:-Ardelio&id=22121
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputado-pide-pena-de-muerte-a-integrantes-del-Crimen-Organizado-&id=22108
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputado-pide-pena-de-muerte-a-integrantes-del-Crimen-Organizado-&id=22108
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Relacion-entre-Moreno-Valle-y-Eduardo-Rivera-reflejan-division-del-PAN-&id=22104
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Relacion-entre-Moreno-Valle-y-Eduardo-Rivera-reflejan-division-del-PAN-&id=22104
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/refrenda-rmv-apoyo-para-desarrollo-de-nuevas-generaciones/
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 Piden a FCH frenar daños de lucha antinarco 
EL UNIVERSAL recopiló la opinión de 20 voces líderes en sus áreas, que insisten en la unidad para encontrar 
soluciones y completar las reformas que necesita el país. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 “Salidas del casino tenían candados” 
El rescate de las víctimas del ataque al Casino Royale, hace una semana, se complicó debido a que las puertas del 
inmueble estaban cerradas con candado, según el testimonio de Jesús Gerardo Ávila, integrante del Cuerpo de 
Bomberos de Monterrey. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Declararán zona de desastre en Edomex 
Tres municipios recibirán fondos; ediles y Conagua se enfrentan. Tultitlán, el cuarto municipio del Estado de 
México afectado por las lluvias, no será incluido de momento en la declaratoria porque el ayuntamiento no lo ha 

solicitado. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Al corralón, autos sin nueva tarjeta 
Los automóviles cuyas placas terminen en 5 o 6 y que no cuenten con la tarjeta de circulación con chip serán 
remitidos, a partir de hoy, a los corralones, informó la Secretaría de Transportes y Vialidad (Setravi) (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Avanza el PRI en DF 
Tricolor ganaría GDF con Beatriz Paredes Rangel como candidata. Este partido ha crecido 14 puntos de enero de 

2007 a la fecha, cuando registró apenas 7% de la preferencia electoral contra 21% que se reflejó en agosto 
pasado. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El garrote morenovallista 

Aunque no lo quieran reconocer, es innegable la ruptura del gobernador Rafael Moreno Valle con el alcalde 
Eduardo Rivera. 
Lo que se ve no se juzga, y los hechos evidencian la intolerancia de un gobernador que no está dispuesto a 

ceder por ningún motivo, así esté de por medio la seguridad de la ciudad más poblada del estado que gobierna. 
Para entender el problema suscitado se debe recordar que la sensibilidad política de Melquiades Morales lo llevó 
a cederle 1800 elementos al entonces presidente municipal Mario Marín. 
De esos efectivos, 400 pasaron a las filas de Vialidad municipal, y el resto se incorporó a Seguridad Pública, 
reforzando así la fuerza policíaca con los positivos resultados de todos conocidos. 
Este acuerdo se prolongó de manera indefinida, incluso en la difícil relación vivida entre el alcalde Luis Paredes 

con el gobierno estatal. 
De los mil 800 efectivos, las cifras fueron transformándose, siendo poco menos de mil uniformados los que 
actualmente se encontraban comisionados con la administración municipal. 
Sin duda, hasta ahora el convenio había tenido un éxito relevante, si tomamos como base que al inicio del 
presente sexenio Puebla capital estaba considerada como una de las ciudades más seguras del país. 
Lamentablemente, el gobernador tomó la decisión de romper el convenio con el municipio, dejando en un claro 

estado de indefensión a la ciudad más importante de su estado. 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 01 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 26 

Y todo porque el alcalde Rivera no se somete a las órdenes del todo poderoso habitante de Casa Puebla. 
Todo indica que la medida obedece más a una fobia política que a cuidar los intereses de una ciudad que exige 
a gritos reforzar la seguridad. 
Sin embargo, al Ejecutivo le resultó muy sencillo sacudirse esa obligación, argumentando que el gobierno 

municipal cuenta con recursos y apoyos federales para poder pagarle a esos policías. 
Al final de la historia los únicos que pagaremos los berrinches de nuestros gobernantes seremos los poblanos, 
quienes debemos sortear diariamente a la creciente delincuencia. 
Júrelo que si gozáramos de una docena de escoltas para salvaguardar nuestra integridad, o si voláramos en 
helicópteros todo el tiempo, la seguridad de la ciudad sería la que menos nos preocuparía. 
Quizá a ese blindaje obedezca la absurda determinación. 

Y dicen que ―lo mejor está por venir‖. 
Condenan a El Relicario 

El día de ayer se resolvió la licitación de la plaza de toros El Relicario a favor de la empresa de Juanito Huerta. 
Es evidente que la resolución nada tuvo que ver con los resultados taurinos y empresariales de quien manejó la 
plaza durante el primer semestre del año, porque la Feria de Mayo y el resto de los festejos están muy lejos del 
nivel que un buen aficionado a la fiesta brava desearía. 
Tristemente la poca transparencia mostrada por el gobierno estatal en la ridícula ―licitación‖ de abril desalentó 

la participación de las empresas taurinas más importantes de México, por lo que terminó quedando en manos 
de Juanito Huerta. 
Así las cosas. Está cantado que El Relicario vivirá sumido en la mediocridad de aquí a mayo de 2012. 
Pobre fiesta brava. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=466 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La ruptura 

El pasado 29 de junio escribí en este espacio lo que ayer se dio como un hecho: el gobernador Moreno Valle 
ordenó el retiro de 220 elementos de Seguridad Pública de Puebla capital; la columna llevó por título: ―¿Y la 
inseguridad?‖ 
―Por ahí alguien ya le vendió la idea al gobernador Rafael Moreno Valle de la necesidad de que retire a los mil 
200 elementos de Seguridad Pública asignados al municipio de Puebla, so pretexto de que no se ha firmado el 
convenio correspondiente con el alcalde Eduardo Rivera Pérez.  
‖Hay que recordar que este problema no es nuevo, Manuel Bartlett Díaz también contempló la idea con Gabriel 

Hinojosa Rivero y lo mismo ocurrió en la pasada administración cuando Mario Marín Torres gobernaba Puebla y 
Enrique Doger Guerrero la capital. 
‖Y es que los mil 200 elementos asignados al resguardo de la ciudad se suman a los elementos de la Policía 
Municipal, aunque quien paga los salarios de los primeros es la administración estatal a través de la Secretaría 
de Finanzas. 
‖El problema no es menor, ya que en caso de progresar la propuesta, los mil 200 elementos regresarían a 

servir en otros lugares del estado y Puebla quedaría sin la presencia de este personal, lo que seguramente 
incrementaría el ya de por si alto índice delictivo que comienza a presentarse en la Angelópolis. 

‖La propuesta es retirar a los elementos estatales de manera paulatina, de 250 en 250, hasta llegar a los mil 
200 y que la Policía Municipal se encargue del resguardo de la capital, con los elementos que egresarán en 
diciembre de su respectiva capacitación. 
‖No obstante, la capital y la administración de Eduardo Rivera serían quienes tendrían que pagar el costo de 
esta medida al tener que absorber en su nómina al nuevo personal, lo que mermaría los ya de por si escasos 

recursos que tiene la comuna. 
‖Por si fuera poco, habrá que ver la reacción de los mil 200 elementos asignados en Puebla capital y que 
tendrían que dejar sus funciones en la ciudad para apoyar acciones en otros municipios del interior del estado. 
Otro factor en contra de la medida es que los mil 200 elementos que serían retirados perderían su 
homologación con los municipales, alrededor de mil 200 pesos mensuales más, ya que un municipal de Puebla 
gana más que un estatal. 
‖La decisión no es nada fácil, ya que incluso hay elementos de la Policía Estatal a cargo del ayuntamiento de 

Puebla que están asignados como escoltas de varios políticos, específicamente algunos expresidentes y 
expresidentas municipales‖. Hasta aquí la larga, pero necesaria cita. 
En realidad el retiro de los elementos de la Policía Estatal asignados a Puebla capital tiene como fondo una 

pugna que reventó entre el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle y el alcalde Eduardo Rivera Pérez, la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=466
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cual —como todas las añejas rencillas— nació desde la misma campaña. 
Para nadie es un secreto que el gobernador Moreno Valle nunca quiso como candidato a Eduardo Rivera, y hoy 
busca a toda costa ridiculizarlo y exhibirlo como incapaz.  
No es culpa de Eduardo Rivera Pérez no firmar el convenio de seguridad, no cuenta con los recursos 

presupuéstales para hacerse cargo de la policía; vamos, ni siquiera esta contemplado dentro del presupuesto 
aprobado por el cabildo para este año. 
Lo que si es culpa de Rivera Pérez es asumir una posición pusilánime ante la actitud asumida por el 
gobernador, aunque hay que decir que el alcalde de Puebla no es el único que está en capilla. 
En otras entregas ya le hable sobre la pésima relación que tiene el gobernador con el presidente municipal de 
la segunda ciudad más importante, Tehuacán. Ahí, Eliseo Lezama ha sido objeto de persecución y hasta se 

habla de una orden de aprehensión en su contra. 
Eliseo Zayas, el alcalde de Acatzingo, es otro que está en capilla y al cual no lo puede ver ni en pintura el 

gobernador, los mismo ocurre con los presidentes municipales de Ciudad Serdán y Atixco. 
Curiosamente todos son militantes del Partido Acción Nacional, el cual irónicamente fue el que llevó al poder al 
hoy gobernador, cosas de la vida. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=463 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Universidades patito para profesionistas… 
El correo de los muertos… 
“En la Policia Ministerial ya no se sabe cómo hacer para conseguir un título universitario, ya que para poder 
permanecer en el trabajo se requiere tener licenciatura pero qué no se dan cuenta que con nuestro sueldo y 
por los horarios de trabajo eso no es posible y entonces las universidades „patito‟ hacen su agosto para 
aumentar su matrícula, toda vez que saben que los policías ministeriales requieren de un titulo para 
permanecer en su trabajo. 

”Y otro medio para obtener un título es inscribirse en el campus de Jonotla de la Universidad del Desarrollo del 
Estado de Puebla, Unides, y donde solo con el hecho de inscribirse y realizar los pagos se obtiene un titulo sin 
la necesidad de estudiar, pero esto no lo sabe el actual director general de la Unides. 
”Si se realizara una investigación se darían cuenta que hay varios policías ministeriales inscritos y los cuales 
nunca se han presentado y, sin en cambio, van aprobando materias sin presentarse a la escuela, pero en fin, 
con tal de conservar el trabajo todo se vale.” 
El correo de los muertos… 

Otra historia de la convocatoria de la Academia de Policía 
“Que tal, Sr. Alfonso Ponce de León, la siguiente carta es para que por medio de su sección „Por que los 
muertos corren rápido‟ se difunda lo que pasa en la selección, evaluación e ingreso de las personas que como 
un servidor era su intención de pertenecer a la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal. 
”Desde un principio que se lanzó la convocatoria, misma que fue recibida con bombos y platillos, muchos 
jóvenes poblanos, la mayoría de ellos con preparación de licenciaturas en diferentes índoles, la tomamos como 

una opción de trabajo y de superación personal y profesional, siguiendo con la carta; todo iba bien, cada una 
de las primeras evaluaciones nos las fueron aplicando conforme a lo que se nos indicaba en la Academia de 

Policía de la Secretaría de Seguridad Publica municipal. 
”Posteriormente ingresamos a un curso propedéutico para mejorar el puntaje en las evaluaciones de 
conocimientos „supuestamente fue lo que nos dijeron‟, posterior a esto en el mes de junio-julio 
aproximadamente, 50 personas ya habíamos realizado los exámenes de control de confianza en Flor del 
Bosque, por orden del Srio. de Seguridad Pública y Tránsito Municipal. 

”Una vez realizados los exámenes, la instrucción por parte de los directivos de la academia fue que 
esperáramos su llamada para saber la situación de nuestro ingreso a la misma; por lo que después de dos 
meses y medio fuimos notificados vía telefónica por parte de los trabajadores administrativos de la academia, 
de la manera más vil que puede haber „que teníamos que ir a recoger nuestros documentos a la academia 
porque no habíamos pasado el examen de confianza‟ y sin mas explicación nos sacaron. 
”Lo vergonzoso del asunto es que en semanas anteriores así como el día de hoy en una conferencia que dieron 
algunos regidores del municipio, y en base a lo declarado por el propio Srio. de Seguridad Pública y Tránsito 

Municipal en los medios de comunicación la Academia de Policía ya había iniciado en las primeras semanas de 
agosto y que la preparación de los cadetes ya estaba en proceso y que muchos habían sido sacados de la 
misma por falta de documentos, „no se supone que al principio revisaron todos los documentos que ellos 

pidieron y el hecho de no presentar alguno implicaba la baja definitiva e inmediata desde un principio‟; en la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=463
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academia solo está el personal operativo y administrativo que labora ahí, mas no los cadetes como fue 
anunciado a los medios, „que no engañen a la gente‟, y aunado a esto las personas que restan en las listas para 
ingreso a la academia apenas en esta semana que está terminando se les está programando su fecha para que 
vayan a realizar los exámenes de confianza, no puede ser que si con unos tardaron en entregar resultados más 

de dos meses a los demás compañeros que apenas lo van a realizar se los entreguen en menos de un mes para 
que inicie la academia „será que el Srio. de Seg. Pública y Tránsito Municipal, así como el director de la 
academia, nos dan atole con el dedo‟ haciendo creer a los ciudadanos que la academia ya inició cuando no hay 
ni un alma en la misma… 
”La duda de muchos de nosotros jóvenes con estudios de licenciatura en ramas de seguridad pública es 
¿realmente no aprobamos las evaluaciones de confianza o solo es un pretexto para sacarnos y no invertir en la 

seguridad del municipio?, ya que cuando preguntamos en qué prueba habíamos estado mal, no nos dieron 
ninguna explicación y sin más nos sacaron. 

”Si bien sabemos que ya nada se puede hacer en contra de los resultados de las evaluaciones de control de 
confianza, no queremos que la gente siga creyendo las mentiras de los funcionarios encargados de la seguridad 
en Puebla.” 
Hasta aquí las cartas. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=464 
 

 
 

 (Poder y política/Manuel Cuadras) 
 

Breviario cultural sobre el 1 de septiembre 
El día de hoy el Presidente Felipe Calderón entregará por escrito su quinto informe de gobierno. Hace seis años 
que el Presidente no da un mensaje (verbal) de frente al Poder Legislativo, como a lo largo de todo el Siglo XX 

se estilaba. El último en hacerlo fue Vicente Fox, precisamente al rendir su quinto informe de gobierno. 
Un año después, y tras la fraudulenta elección presidencial de Julio (2006), un grupo de legisladores del PRD, 
tomaron la tribuna de San Lázaro, en señal de protesta y de resistencia civil, para impedir al Presidente que 
ingresara al Congreso. Esto obligó a Fox a dejar su Informe escrito y tener que retirarse. ―Lo entregas y te 

vas…‖ –le gritaban los diputados disidentes, en clara alusión al ―comes y te vas‖ hecho famoso por Fox- 
A partir de ese momento iniciaba una nueva época en México. ―El día del Presidente” había quedado atrás. 
Los 1º de Septiembre, a lo largo de muchos años, fueron eso, un día de lucimiento para el Presidente. Vale la 
pena hacer una breve remembranza. 
 La tradición de la pasarela presidencial data desde la Constitución de 1824, la cual, en su artículo 120, 
establecía que: los encargados de cada Secretaría (no el Presidente) estaban obligados a dar cuenta de la 

situación en la que se encontraba su respectivo ramo. Por su parte, el artículo 63 de la Constitución de 1857 
decía textualmente: ―A la apertura de sesiones del Congreso asistirá el presidente de la Unión y 
pronunciará un discurso en que manifieste el estado que guarda el país. El Presidente del Congreso 
contestará en términos generales…‖ (Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México, 
INEHRM). Ya para la Constitución de 1917 se estableció que dicho Informe fuera entregado (también) por 

escrito. 
Así transcurrió todo el Siglo XX. Para ese momento, el presidencialismo en México estaba más que arraigado, y 

el Presidente de la República parecía (y ejercía) como monarca. Lógico era pensar que, los ―Informes 
Presidenciales‖, más que un ejercicio de rendición de cuentas, se volvieron monólogos tediosos de 
megalomanía presidencial.  
Muchas veces, los Presidentes de la República aprovechaban la tribuna del Congreso de la Unión para hablar de 
un tema de coyuntura nacional, dejando un lado su responsabilidad de ―informar‖. Ejemplos:  
En 1911, Porfirio Díaz ―lamentaba que los candidatos perdedores no se hubieran limitado al legítimo ejercicio 
del sufragio popular (refiriéndose al movimiento revolucionario encabezado por Madero)…‖  

Cómo olvidar los discursos históricos pronunciados por Gustavo Díaz Ordaz (en su cuarto y quinto Informe, 
respectivamente) con motivo del movimiento estudiantil de 1968:  
―Hemos sido tolerantes hasta excesos criticados, pero todo tiene un límite, y no podemos permitir ya, que se 
siga quebrantando irremisiblemente el orden jurídico, como a los ojos de todo mundo ha venido sucediendo…" 
"Asumo íntegramente la responsabilidad personal, ética, social, jurídica, política, histórica por las 
decisiones del gobierno en relación con los sucesos del año pasado (sic)…" 

El presidencialismo se fue desgastando (lo mismo que el Partido hegemónico). La oposición fue ganando 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=464
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espacios (cedidos por el Partido hegemónico), de tal suerte que, ya para la década de los ochentas del siglo 
pasado, los Informes Presidenciales eran una auténtica batalla entre las distintas fracciones parlamentarias. 
Esto obligó a cambiar el formato de las ceremonias y oficializar las posturas de los Partidos en tribuna (y no a 
través de chiflidos).  

Así llegamos a los gobiernos panistas del nuevo siglo. Fox, padeció le que como diputado hizo alegremente: 
estropearle la fiesta al Presidente en turno. Y cuando fue Presidente, ya no le parecían tan graciosas las 
ocurrencias de los diputados que no lo dejaban hablar. ¿Y Calderón? ¿Qué podemos decir? Entró por la puerta 
de atrás de San Lázaro, y por la misma se va a salir. Llegó a la Presidencia producto de una guerra sucia, y una 
guerra (no menos sucia) lo tiene sumido en una severa crisis de legitimidad. Seguramente mañana, en su 
mensaje televisivo a la Nación, dirá que ―defenderá como un perro su guerra contra el narco…‖ Veremos. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/septiembre/colum-poderypolitica-
010911.php 

 
(Código 3…Policía en camino/Guillermo Alberto Hidalgo Vigueras) 
 
“Monterrey está de luto, México está de luto y todos estamos con los Regios”  
La tristeza solamente en sí, no alcanza para dimensionar los hechos ocurridos en nuestro hermano Estado de 
Nuevo León, cuna de gente trabajadora y echada para adelante, hermanos mexicanos, pero sobre todo seres 
humanos que sienten como lo hacemos todos y sufren como estamos sufriendo, y que temen como tememos 

todos en nuestro México, que día a día se nos escapa mas de las manos. 
Nadie sabe hasta dónde irá a parar esta violencia que aqueja a nuestro país, y lo que parece más triste de 
todo, es que los que menos saben de esto, son los que nos gobiernan, declaraciones como las del presidente 
Felipe Calderón donde exige a los estados y a los cuerpos de Seguridad Pública a que se revisen desde sus 
entrañas en cuanto a policía se refiere, cuando no sabemos si lo mismo se está haciendo en las filas de las 
policías de la federación con sus integrantes pero desde arriba, y los tres días de luto de hoy que bien están 
decididos, donde hacen quedar a los más de cincuenta mil muertos del resto del país. 

Que ironía, quienes autorizaron tanta casa de juegos, apuestas y diversión ahora anhelan la presidencia, 
quienes de alguna manera fueron responsables de esta desgracia… hoy piden votos de casa en casa, que ironía 
la que hoy se vive en la patria mía. 
Declaraciones de autoridades policiales en todo el país y no escapa nuestro estado, que se contradicen a sí 
mismos, o que demuestran de un día a otro su ignorancia, falta de oficio y falta de conocimiento en su trabajo. 
El Mundo sufre y se convulsiona con guerras internas o no, sufre en Egipto, se entristece en Libia, lo aqueja el 
monstruo de la hambruna como en buena parte de África. 

México se estremece al enfrentarse a una violencia sin precedentes, ocasionada por la delincuencia, 
gobernantes y autoridades corruptas, y los que no quieren que el país crezca y disfrute la paz que merece por 
aquellos que no creen en nuestra nación, se duele en Juárez, sufre con Nuevo león y no sabe como consolar y 
tranquilizar el resto del país. 
Puebla, pese a lo que se diga, no se queda atrás y se ve en sus juventudes el rastro de esta violencia con 
hechos pasados que por respeto no se mencionan, pues no es el caso del amarillismo sino de sentir la realidad 

y solo algunas autoridades toman el toro por los cuernos. 
Se harta la gente, se teme levantar la palabra y solo algunas autoridades como lo dijimos arriba hacen su 

trabajo. 
En el ámbito universitario se siente ese dejo de interés, el Gobernador habla y ordena, pero no todos 
obedecen, los estudiantes amantes de nuestro México ofrecen su apoyo y solo algunos lo toman en serio. 
Será que desconfían de su juventud, o será que la ignorancia y la soberbia no les dejan ver ahí una posible 
solución, la actualidad del conocimiento que nos llevara de la mano al futuro de nuestro progreso. 

En Puebla Capital El Secretario Amadeo Lara Terrón toma en serio su papel así como a los universitarios y se 
tiende una línea de trabajo y comunicación, en el Estado, solo el Procurador Víctor Carrancá Bourguet lo toma 
con interés por medio de la Policía Ministerial en la Persona de su Director General Ruiz Galán, como se 
demuestra en la pronta atención de los recientes asaltos a entidades escolares y atentados en que se ven 
involucrados estudiantes universitarios que se encuentran ya en investigación, el Secretario Manzanilla lanza 
proyectos que abren espacios de colaboración, de la SEP con el Licenciado Maldonado al frente, se empieza a 
sentir apoyo, Seguridad Pública Estatal acaricia pero no atiende y la comunidad sigue esperando. 

¿Que se necesita en una entidad para ser atendidos del todo… que las cosas se magnifiquen como en 
Monterrey?... ¿solo hasta que haya muertos seremos importantes para ser atendidos?, Sr. Gobernador la gente 
voto por el cambio y en una pura democracia estamos con quien legítimamente gano a pulso las elecciones, no 

esperemos que las aguas nos lleguen a los aparejos para poder escuchar todas las voces, la seguridad es una 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/septiembre/colum-poderypolitica-010911.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2011/septiembre/colum-poderypolitica-010911.php
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amplia avenida de doble sentido y todos tenemos una responsabilidad que tomar, así lo entendemos, así lo 
enfrentamos. 
De este lado estamos juntos y preparados, la desunión, o diferencia de ideas, se hacen a un lado por el respeto 
y amor a nuestra nación, estamos seguros de su interés por resolver, sus acciones así lo señalan, entonces 

¿por qué los integrantes de su equipo llenos de soberbia e inoperancia nos ignoran?, es hora que ellos abran 
los ojos, nosotros ya los abrimos y estamos dispuestos a luchar codo a codo con nuestras autoridades por la 
tranquilidad de nuestra entidad. 
Pero para que esto funcione, algunos servidores públicos han de bajarse del folder al que se subieron, ―porque 
ya se marearon‖, usted dice cuando empezamos. 
―Aquel que permite que el mal suceda sin castigarlo, está dando permiso para que suceda‖    Leonardo da Vinci 

¿O, no?  
Juzgue Usted 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/septiembre/colum-codigotres-010911.php 

 
(Sin Rodeos/Marcela Jiménez Avendaño) 
 
Los mismos haciendo lo mismo aparentan no hacer lo mismo 
El día de ayer, por primera vez en la historia política mexicana, uno de sus miembros —Manlio Fabio 
Beltrones— decidió aventurarse en el mundo de las redes sociales y dar su informe anual a través de ellas 

tratando, según sus estrategas, de relacionarlo más directamente con el ciudadano. 
Lo cierto es que, al igual que la participación de muchos personajes de la vida política, resulta todo un ejercicio 
de simulación en el que muy lejos se encuentra un real interés por establecer una conexión personal con el 
elector y estar al tanto de sus intereses, necesidades y expectativas. Casi en ningún caso se conoce de un 
auténtico feedback en el que hay intercambio de información de ida y vuelta. Por el contrario, en la mayoría de 
los casos, si no es que en todos, solo se busca impactar en su intención de voto. 
Hace relativamente poco tiempo, a ese mismo personaje del que hablamos al principio, se le sugirió, ante la 

necedad de la otrora súper Presidenta del PRI nacional, Beatriz Paredes, de festejar los aniversarios del PRI lo 
más excluyentemente posible (sólo eran invitados personajes de poder del partido y puras cabecitas blancas), 
organizar esos festejos en la red, a lo cual, por supuesto se opuso dado que suponía que, en ese momento, no 
le era rentable política y electoralmente hablando. 
La propuesta requería un desarrollo técnico parecido al entonces famoso Second Life, pero mucho más amable 
y fácil de usar, a modo que gente real detrás de su computadora pudiese presenciar los festejos y tener voz 
dentro del mismo. Claro, con algunos candados de seguridad para eliminar a los posibles “porros cibernéticos” 

que pretendieran arruinar la fiesta pero abriendo del todo la posibilidad de intercambio de información, 
sentimientos y anhelos. 
Este es sólo un ejemplo de cómo a los políticos nuestros, si no cambian de fondo sus formas de hacer política, 
de nada les sirven los avances tecnológicos, los cuales son increíblemente desperdiciados al trasladar los 
mismos esquemas de comunicación tradicionales empleados —unidireccional— a las redes sociales. 
Lo mismo está haciendo Calderón con el tema de su Quinto Informe y todos los aspirantes a cargos de 

representación popular tanto para las elecciones estatales como la Presidencial y del Congreso de la Unión. 
De igual forma, es decepcionante ver el uso que le dan Ejecutivos locales e incluso municipales. El caso de 

nuestro Gobernador es un ejemplo de ello. La información que transmite en su cuenta de Twitter no es en nada 
personal y por tanto es casi cien por ciento probable que no sea él quien escriba los mensajes, los cuales 
además están básicamente encaminados a informar a la población sobre los actos en los que el mandatario se 
encuentra minuto a minuto. ¿Será que eso sea de importancia para los poblanos, sobretodo en momentos 
como los que vivimos? 

¡Pero claro que sí! Yo me imagino a muchos ciudadanos ansiosos por conocer el paradero del gobernador 
cuando ese día no tienen ni lo indispensable para alimentar a sus familias, o a otros preocupados de saber en 
qué acto se encuentra Moreno Valle cuando se quedaron sin trabajo o fueron asaltados o perdieron su 
patrimonio por algún desastre natural o están aterrorizados por los últimos sucesos de violencia acontecidos en 
otros estados. 
Una lástima que herramientas tan nobles sean empleadas por los mismos para hacer lo mismo. Pero en tanto, 
la cultura política procura avanzar al paso de los desarrollos tecnológicos, nos leemos la próxima semana…  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/sinrodeos/2011/septiembre/colum-sinrodeos-010911.php 

 
(La Manzana/Irma Sánchez) 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/codigo3/2011/septiembre/colum-codigotres-010911.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/sinrodeos/2011/septiembre/colum-sinrodeos-010911.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 01 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 31 

¡Qué estrés! 
La verdad es de que con todo lo que estamos viviendo hoy en día en nuestro país, tenemos que abocarnos a 
buscar la fórmula mágica para superar el estrés y la tensión. 
Definitivamente la crisis económica, con la pérdida del poder adquisitivo, hoy ya no está sola para 

preocuparnos, hoy está tomada de la mano de una crisis de seguridad que a casi todos nos comienza a pesar. 
El robo de partes de los autos. 
El asalto callejero desde para arrebatarte el teléfono celular, la mochila, el bolso, la pulsera y el reloj aunque 
sean marca ―patito‖. 
El asalto en los cruceros cuando te toca el semáforo en rojo. 
Y ahora resulta que el robo a domicilio se ha convertido en la constante en diversas formas. 

Abandonas tu domicilio unas horas y cuando regresas ya saquearon electrodomésticos, y objetos personales. 
En algunos casos reportan que hasta el refrigerador, aunque usted no lo crea. 

En otros casos se denuncia que tengas cuidado porque a tu puerta tocan desde el empleado de limpia que va 
por su ―cooperación‖ por el servicio nocturno de recolección de basura. 
El empleado del negocio de cortinas y persianas que tu esposo pasó a pedir que fuera a tomar medidas. 
El representante de ―Protección Civil‖ que porque tiene orden de revisar tus instalaciones para prevenir 
incendios e inundaciones. 

Si tienes instalación de gas natural y un día amaneces con que ya te dejaron sin gas porque en la noche se 
robaron el tuvo de cobre de la conexión —porque lo venden por kilo— historia que dicho sea de paso te la 
pueden repetir hasta tres veces en un solo mes. 
Mujeres desesperadas que te ofrecen sus servicios a tarifa de 80 pesos diarios y ―las mensas señoras‖ las 
contratan, dando por resultado que en menos de un mes te conquistan con su eficiencia, acomedimiento, 
limpieza y de la noche a la mañana desaparecen con buena parte de tus valiosas pertenencias. 
Todos estos casos son de lo mas común hoy en día, lo mismo en zonas exclusivas que en clases medias y 

zonas populares, el asunto es que la delincuencia se nos desató. 
O ¿verdaderamente será gente que a como dé lugar lleva el pan a su casa? 

Cada quien puede sacar sus conclusiones. 
Lo cierto es que las autoridades ya no pueden sostener aquello de que ―los delincuentes de la ciudad de México 
se vinieron a hacer de las suyas a Puebla‖. 
A estas modalidades hay que añadir la delincuencia cibernética. 

Sí, la que también se ha desatado a través de las redes sociales, y vía telefónica, las cuales pese a incansables 
recomendaciones, logra atrapar a unos cuantos que se la creen cuando les notifican que se ganaron 100 mil 
pesos, que los hereda alguien de otro país, promociones para que aportes los datos de tus cuentas bancarias, 
que te ganaste un auto. 
Además de las extorsiones y por supuestos secuestros exprés de algún familiar. 
¡Aguas! 
Mucho cuidado. 

Son días de desconfianza, no se dejen envolver, las alertas y recomendaciones están formuladas. 
Recuerde la máxima de nuestros vecinos del norte ―es demasiado bonito para ser verdad‖. 
Y sobre todo, son tiempos de recuperar lo que hemos perdido como sociedad: la comunicación entre vecinos. 
Si volvemos a comunicarnos entre vecinos, a interesarnos en conocer al de a lado y al de enfrente, podremos 

construir un frente en común para cuidarnos y protegernos. 
¿Cuesta mucho trabajo? 
Usted tiene la palabra. 

Los expertos recomiendan cautela, prevención y cerrarle las puertas al mundo fácil que hoy está muy lejos de 
ser posible. 
Manos poblanas 
Con muchas sorpresas y con una semana de retraso quedó ayer abierta al público en el San Pedro Museo de 
Arte, la exposición ―Manos poblanas‖ con una colección de 150 piezas selectas de artesanías de las siete 
regiones de Puebla que son expuestas en el Museo de Artes Populares de la ciudad de México, en donde tienen 

mucho éxito. 
Visítela y redescubra lo que nuestros artesanos elaboran con la fuerza de una tradición que se hereda de 
generación en generación, y que hoy es ampliamente demandada sobre todo por los extranjeros. 
Las buenas 
De las mejores noticias de la temporada, los avances que las instituciones ofrecieron a los adultos mayores con 
motivo de su mes. 

En la Casa del Abue del DIF Estatal se reforzaron todos los programas con los que se atiende, se les da 
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esparcimiento y cuidados a los abuelos. 
Por parte del DIF municipal se reforzó la información también de los programas para atender sus 
padecimientos, darle contenido a sus horas libres, orientarlos cuando son víctimas de atropellos y cuidar de su 
salud vigilando desde su alimentación, el mantenimiento de su salud bucal, en fin. 

Y en la Casa del Jubilado de la BUAP, en donde se atiende tanto a quienes trabajaron en la máxima casa de 
estudios como a cualquier persona, se reforzaron sus actividades enfocadas a la formación, recreación, 
sociabilización y productividad con el programa ―Emprendedores de Oro‖ 
Además el rector Enrique Agüera les anunció la construcción de una casa más amplia para dar facilidades de 
atención a todos los adultos mayores que se acercan y que aspiran a hacer de este su centro social, donde de 
par a par han encontrado mejores enfoques en su atardecer. 

Felicidades para todos y para quienes trabajan convencidos de esta gran obra, convencidos de que ―ahora es 
por ti, mañana por mí‖. 

Y a propósito de los jubilados de la BUAP, trasciende el dato de que son los ejemplarmente atendidos. Por 
ejemplo, cada quincena que tienen que acudir al tercer patio del edificio Carolino para cobrar y firmar la 
nómina, son atendidos por un equipo de voluntarios que ofrecen asiento cómodo para la espera y convivencia y 
según la hora, sirven desde un café, tamalitos, tostadas, aguas de frutas, y además la institución les da las 
facilidades para que expongan los productos que elaboran para su comercialización. 

¿Cómo la ve? 
La verdad es de que por instrucciones del rector Agüera, en la institución se le da el trato humano a cada uno 
de sus jubilados, en contraste con otras instituciones y hasta familias, en donde los mayores ya pasan a formar 
parte del mobiliario.  
China y la BUAP 
Por cierto, hay que reconocer la visión del rector al decidir la apertura de una oficina de la casa de estudios en 
China y en reciprocidad el compromiso de China para tener una representación en la BUAP. 

Hay que tener claro que el empeño de los chinos para dominar los mercados del mundo obliga a quien decide 
enfrentar su competencia, a trabajar cerca de ellos para competir al mismo nivel. 

Porque hay que recordar que no todo lo que coloca en el mercado la industria china, es de dudosa calidad y 
procedencia. 
Queso, pan y vino 
No se trata de un evento más, sino de la feria itinerante del ―Queso, pan y vino‖ que tendremos en Puebla el 

10 de septiembre, con la oportunidad de pagar 80 pesos y a cambio probar hasta 20 vinos y todos los quesos y 
panes que le apetezcan. 
La feria se ofrecerá en el Centro de Convenciones y ofrecerá como complemento la presentación de algunos 
cantantes. 
Y como el 10 de septiembre es viernes, a disfrutar con menos presión para volver al trabajo al otro día, según 
invitación de Juan Pablo Godinez. 
Cuenta regresiva 

Llegamos al último cuatrimestre de este difícil 2011. Es decir —los que no tenemos en qué entretenernos— 
comenzamos a contar los días que le quedan a este año cargado de sorpresas. 
A usted, ¿cómo le ha ido? 
¿Qué pasará en estos cuatro meses? 

Para comenzar, conoceremos los nombres y apellidos de los candidatos que lanzarán los partidos políticos de 
quienes se parten el rostro por llegar a gobernarnos. 
¿Cómo llegaremos? 

¿Llegaremos? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/septiembre/colum-manzana-010911.php 

 
(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Pedir unidad, suena a demagogia 
Parece que los llamados a la unidad se han puesto de moda: convoca a la unidad de los mexicanos, 
el gobierno federal; convocan a la unidad de los priistas, los dirigentes del PRI; convocan a la 
unidad, los dirigentes del PAN y no se diga de los del PRD. 

Pero en primer lugar es muy difícil lograr lo que la clase política y las empresas de comunicación electrónica 
demandan, en un pueblo tan diverso en lo racial, en lo educativo, en lo económico. Además, la unidad, si algún 
día se lograra, no resuelve los graves problemas del país por sí sola. 

Hay unidad en el rechazo a la violencia, en el rechazo a la corrupción, en el rechazo a la política económica 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/septiembre/colum-manzana-010911.php
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implantada en nuestro país, en el rechazo a nuestra alta dependencia de los Estados Unidos, en el rechazo a la 
falta de capacidad de la mayor parte de nuestros políticos, para enfrentar y resolver los graves problemas que 
tiene el país. 
Pero no es la unidad que están solicitando. Son mayoría los que piden un cambio en la estrategia para el 

combate al crimen organizado, son muchos los que están en contra del sistema económico neoliberal que 
tantos males ha causado al país y al mundo, suman millones los que coinciden en rechazar la forma en que se 
hace política en México y sobre todo, el enorme gasto que origina y los pobres resultados que se obtienen.  
Hay unidad en muchas cosas, pero a pesar de la unión de miles y miles de mexicanos en esos temas, la clase 
política no hace caso. Quieren unidad, en lo que a ellos les conviene, sólo en eso. 
Frente Parlamentario vs el Hambre 

La senadora María de los Ángeles Moreno Uriegas, y los diputados federales Riginaldo Rivera de la 
Torre, Rosendo F. Marín Díaz y Alberto Jiménez Merino, han exhortado a las juntas de coordinación 

política de ambas cámaras, a organizar y apoyar la constitución con carácter bi-camaral y 
permanente de un Frente Parlamentario contra el Hambre. 
Ya está en proceso elevar a rango constitucional, el derecho a la alimentación y existe un organismo en 
América Latina y el Caribe para luchar contra el hambre, al que se han unido siete países: Argentina, Brasil, 
Guatemala, Ecuador, Venezuela, Nicaragua y Honduras; nueve países más procesan en sus respectivas 

legislaciones, el derecho a la alimentación. 
Consideran los legisladores mexicanos que el combate a la pobreza alimentaria es un tema de la máxima 
prioridad y que debe ser atendido en forma permanente para que no ocurra lo que México ha estado viviendo 
desde hace diez años, que la pobreza alimentaria avance cada vez más, por descuido o abandono intencional 
de nuestra agricultura y ganadería.  
Diplomado para intérpretes indígenas 
Algo que debió hacerse hace muchos años para evitar tantas injusticias, como las que se han 

cometido en el medio rural —al fin— recibe atención del gobierno. 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas inauguró el diplomado de intérpretes en lenguas indígenas, con el 

fin de auxiliar a los miembros de las diversas etnias que hay en la entidad, cuando tengan algún problema de 
tipo legal, en su defensa. 
Muchos campesinos no hablan español o lo entienden mal y se expresan con dificultad y de eso se aprovechan 
vivales para abusar de ellos. 

 Las injusticias por no haber intérpretes han sido muchas, pero una vez que se tenga un grupo bien formado 
para auxiliar a los poblanos indígenas, dijo el gobernador, no habrá uno sólo que no tenga ese auxilio en caso 
de tener algún problema. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-010911.php 

 
 
 
 
 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
En los límites del encono  
Lo que no se puede controlar, hay que eliminar. 
Esa expresión parece ser la asumida por la actual administración estatal, cuyos representantes usan ya la 
amenaza, advertencia y amago legal para arreglar las diferencias políticas y económicas, a partir de que el 
bono democrático alcanzará todo el sexenio y más. 
Tal criterio que no es otra cosa más que ―obedeces o atente a las consecuencias‖ empieza a transformar los 

conflictos en agravios con importantes sectores locales. 
¿Ejemplos? 
Presidentes municipales, empresarios, grupos sociales, medios de comunicación, partidos políticos y grupos 
sociales. 
En particular, los agravios hacia los alcaldes se han convertido ya en una realidad, donde no sólo los ―rasgos 
autoritarios‖ del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas están presentes, sino que buena parte del gabinete 

tratan a ediles como si estos fueron sus empleados. 

Por diversas circunstancias existen ya conflictos en 62 de 217 presidencias municipales. Ya son evidentes las 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-010911.php
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quejas de alcaldes como Eduardo Rivera, de Puebla; Eliseo Lezama, de Tehuacán; Carlos Sánchez, de San 
Martín Texmelucan; Carlos Peredo, de Teziutlán; Filomeno Sarmiento, de Cuautlancingo, por mencionar 
algunos. 
El común denominador en la mayoría de las alcaldías es el rechazo a los criterios impuestos para la ejecución 

de obras, la elaboración de proyectos para nunca ejecutarse, el favoritismo hacia constructoras palomeadas por 
el gobierno del estado y, sobre todo, el insistente control político de las decisiones que competen a los 
munícipes. 
Es recurrente que las obras inauguradas, muchas de ellas, proyectadas, presupuestadas y ejecutadas por el 
gobierno de Mario Marín Torres, sean presumidas por la administración estatal en detrimento de los 
Ayuntamientos. 

La validación de la reforma constitucional para la nueva Ley de Electoral implicó presiones a los Cabildos para 
sacar imponer consensos. 

Al alcalde de Puebla le han dejado en claro que las obras ―magnas‖ son del Estado y las ―pequeñas‖ del 
Municipio. Al edil de Tehuacán le apareció hace meses una demanda en la PGR por presunto lavado de dinero. 
A otros actores políticos les han advertido con expediente legal en la mano (al fin de cuentas eso es lo que vale 
para negociar) que aceptan condiciones o se procederá. Sin embargo, ya existen grupos que también cuentan 
con información clave en su contra. 

Se pierde de vista la historia política que marca de manera inexorable las llamadas ―cachetadas de humildad‖. 
Es cuestión de tiempo. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7061:en-los-limites-del-
encono&catid=35:alportador&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Casinos, el reparto de culpas  

El que autoridades de los tres niveles de gobierno asumieran la responsabilidad absoluta de lo ocurrido en el 
Casino Royale de Monterrey, resultaba impensable en una coyuntura en donde los bonos de popularidad del 

presidente Calderón caen en picada y a punto de entrar ya a la contienda federal del 2012. 
Por eso, el mecanismo mediático de control de daños empezó a funcionar como relojito desde principios de esta 
semana. 
Una vez más, quienes nos gobiernan intentan lavarse la cara con la sangre de los muertos. 

Anuncios con bombo y platillo de la realización de estrictos operativos para vigilar las condiciones en las que 
operan los casinos, dudas oficiales sobre la seguridad que se brinda a los clientes de estos lugares, 
declaraciones que suponen la existencia de una relación entre grupos criminales y quienes los operan y por 
supuesto, la insistencia de que auténticos mafiosos son los verdaderos dueños de estos lugares. 
No me mal entienda, muchas o todas las aseveraciones anteriores pueden ser ciertas, pero resultan ajenas al 
hecho concreto que explica el incendio intencional del lugar: la extorsión y el cobro de cuotas por parte del 
crimen organizado a empresarios y comerciantes de diferentes sectores productivos en aquellas entidades del 

país en donde los delincuentes se han convertido en un auténtico poder de facto. 
El marcaje personal a los dueños y operadores de casinos pretender ser un distractor de la opinión pública 
hacia el punto medular del asunto: la incapacidad oficial para combatir eficientemente a las mafias el crimen 
organizado. 

Si efectivamente hay omisiones legales u operaciones fraudulentas detrás de la instalación de casinos en 
México se tendrán que combatir frontalmente con las armas del derecho, pero nunca serán una justificación 
válida para el reparto de culpas en el caso de los muertos de Monterrey. 

En Puebla, el titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, se dejó contagiar por la estrategia. 
En declaraciones a los medios poblanos habló del perfil de quienes operan los casinos. 
Siendo congruente con la línea discursiva del gobierno federal, supuso operaciones irregulares y sospechosas 
detrás de estos establecimientos y dudó de la calidad moral de quienes hoy los controlan. 
Se fue con todo contra Jorge Hank Rhon, a quien recientemente el gobierno federal intentó sin éxito encarcelar, 
haciendo un ridículo monumental y en contra también de Televisa, propietaria de una buena cantidad de este 

tipo de establecimientos que operan bajo la marca Play City. 
Sí, leyó bien, un funcionario de primer nivel de la administración de Rafael Moreno Valle se atrevió a cuestionar 
a Televisa. 
A la empresa consentida del actual gobierno. 
La que fue clave en el manejo y las presiones mediáticas que le allanaron el camino a la victoria al hoy 

gobernador. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7061:en-los-limites-del-encono&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7061:en-los-limites-del-encono&catid=35:alportador&Itemid=70
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La del amplísimo sentido social. 
A la que s ele donan hectáreas de terrenos en la zona más atractiva del mercado inmobiliario poblano para 
cumplir con su compromiso con los más necesitados de este país. 
A la que se le dieron más de 38 millones de pesos para la realización en el estado de su gran evento Espacio 

2011, cuando históricamente, a otros estados les había costado sólo 26. 
A la que se la hado un convenio de publicidad histórico por los próximos seis años y cuyos ejecutivos en lo más 
alto del Olimpo reciben al mandatario para comer o cenar. 
¿Cómo habrán caído en el ánimo del gobernador las declaraciones de su funcionario? 
¿Qué consecuencias podría haber, en un momento en donde el gobernador tal vez ya no necesite con tanta 
urgencia a los más duros de Acción Nacional? 

¿Por fin se romperá la liga? 
Todo puede pasar. 

TREGUA OBLIGADA 
La Tempestad hace una pausa a partir de esta entrega. 
Volverá a publicarse a partir del cabalístico martes 13 de septiembre. 
Hasta entonces. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7062&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Y en el Ocaso de su Vida... Manuel Bartlett Dejará el PRI 
A mediados de agosto, quien esto escribe publicó que Manuel Bartlett Díaz estaba por aceptar una propuesta 
indecorosa: convertirse en candidato al Senado de la República por el lopezobradorismo y dejar en el pasado 
una añeja militancia en el PRI. 

Este miércoles la versión pareció confirmarse con la declaración de José Juan Espinosa Torres, eterno dirigente 
en Puebla de Convergencia, convertido ahora en el insaboro Movimiento Ciudadano. 

Así lo dijo: ―Vemos con agrado político el liderazgo que tiene Don Manuel y no descartamos la posibilidad de que 
participe en el frente de izquierdas a nivel nacional y por supuesto sería fantástico que fuera por nuestro 
estado‖. 
Fiel a su estilo adquirido en Gobernación, Bartlett es muy hábil en el teatro de sombras. 
Es decir: en ese juego tan mexicano de la simulación. 
Su priismo empezó a acabarse cuando en el 2006, siendo aún senador, su partido no lo contempló para ser 
candidato a diputado federal. 

Entonces empezó a criticar a la dirigencia nacional del PRI y a su ex amigo y ex aliado Roberto Madrazo, 
candidato a la Presidencia de la República. 
Al mismo tiempo, inició acercamientos con la izquierda de López Obrador y estuvo a punto de aceptar una 
candidatura a diputado federal. 
Quien esto escribe publicó el trascendido en las páginas del diario Cambio y Bartlett, quién sabe por qué 
motivos, terminó por rechazar la oferta. 

Para entonces gobernaba Puebla su pupilo más adelantado y del que más orgulloso se sentía: Mario Marín 
Torres. 
Cómo olvidarlo: durante el caso Marín-Cacho, Bartlett guardó un ominoso silencio y las pocas veces que tocó el 
tema fue para justificar al gobernador. 
Nunca, jamás, se sumó a las críticas hacia Marín. 
El año pasado, durante la elección por Casa Puebla, Manuel Bartlett se la jugó abiertamente por el PRI, por 
Marín y por Javier López Zavala, a la sazón candidato a la gubernatura. 

El 23 de junio de 2010 declaró con voz fuerte y decidida: ―Tengo plena seguridad de que el 4 de julio con Javier 
López Zavala vamos a ganar la gubernatura, pero nuestro verdadero triunfo será revertir la brutal injusticia 
social generada en el país por el mal gobierno‖. 
Y dijo más: ―El PRI tiene la ideología, vocación y voluntad para recobrar los derechos que le corresponden al 
pueblo‖. 
Para entonces sus antiguos críticos de la izquierda nacional no sólo ya le habían perdonado la Caída del Sistema 
de 1988: la habían olvidado. 

Incluso, codo con codo, casi del brazo, Cuauhtémoc Cárdenas y Bartlett marcharon en defensa de la soberanía. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7062&Itemid=71
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Y sin ningún rubor. 
El 16 de agosto, el quintacolumnista publicó las siguientes líneas: 
―Si Mario Marín Torres fuera escritor hubiese creado a un personaje llamado Manuel Bartlett Díaz. 
―Y es que Bartlett, como su alumno más dilecto, está en el PRI, pero no está en el PRI. 

―El dilema del último secretario de Gobernación federal de seis años es propio de quienes viven en la planta 
baja, pero sueñan que viven en el penthouse. 
―En efecto: tras su lavadita de imagen con los temas Buendía, Caída del Sistema, agente de la DEA y Fraude 
Patriótico, Bartlett dejó de ser un personaje autoritario para volverse un demócrata recalcitrante. 
―En esa ruta, en ese tren, nuestro personaje se acercó a la izquierda (más bien: el país se movió a la derecha) y 
terminó convertido en todo lo que odiaba: en aliado del pueblo (representado por Andrés Manuel López 

Obrador). 
―En 2009, cuando su pupilo de oro, Mario Marín, gobernaba Puebla, Bartlett estuvo a punto de aceptar ser 

nominado por el movimiento lopezobradorista a un cargo de elección popular: una diputación federal por la vía 
plurinominal. 
―Estuvo a punto de aceptar, pero el priista que vive en él hizo que reculara. 
―Eran los días en que Bartlett ya había roto con la cúpula del PRI y con su alumno más aventajado. 
―Hoy, marginado políticamente por sus compañeros de partido, el ex gobernador de Puebla está por aceptar, 

ahora sí, una propuesta indecorosa: la nominación de los lopezobradoristas al Senado de la República. 
―Lo curioso es que compartiría escaño nada menos que con un personaje al que ama, pero odia: Porfirio Muñoz 
Ledo. 
―(Cómo olvidar las mofas que se hicieron en su momento ambos personajes. Bartlett decía que Porfirio se había 
quedado ciclado en los concursos de oratoria de El Universal, en tanto que este acusaba al primero de ser 
monomaniaco)‖. 
El rubor ha pasado a mejor vida. 

Señoras y señores, el impoluto don Manuel dejará de ser lopezobradorista de clóset para ahora sí marchar con 
él, codo con codo, casi del brazo. 

Y más: ir en la misma boleta y con los mismos partidos de por medio. 
Lejos del PRI... 
Por fin. 
Bartlett Para Principiantes. El viernes 2 de junio de 2006, el columnista Carlos Ramírez publicó estas líneas 

reveladoras sobre Manuel Bartlett: ―Cuando la PGR descubrió en 1985 que narcotraficantes portaban 
credenciales de la Federal de Seguridad firmadas por el secretario de Gobernación, Manuel Bartlett, éste llamó 
al procurador Sergio García Ramírez para decirle que le urgía tener esas placas para iniciar una severa 
investigación. Una vez que llegaron a Bucareli, las credenciales simplemente desaparecieron. 
―El país estaba sacudido ese 1985 por el secuestro, tortura y asesinato del agente de la DEA Enrique Camarena 
Salazar. El embajador norteamericano John Gavin amenazó con revelar la lista de funcionarios políticos y 
policiacos que protegían a narcotraficantes. La presión estadounidense obligó a Bartlett a encarcelar a jefes de 

la Federal de Seguridad, además de destituir a su director de policía política, José Antonio Zorrilla Pérez, y 
quitarle la nominación como candidato a diputado local por Hidalgo. 
―Un año antes, el 30 de mayo de 1984, el columnista Manuel Buendía cayó asesinado cuando se disponía a 
difundir nombres de policías y funcionarios vinculados al narcotráfico. Luego de varios años, el gobierno de 

Carlos Salinas encarceló a Zorrilla Pérez por el cargo de responsable del crimen del periodista. Dos datos 
quedaron en el aire: Zorrilla, le dijo Miguel de la Madrid a Jorge G. Castañeda para su libro La Herencia, fue 
impuesto por Bartlett. Y al final, Zorrilla no fue el asesino de Buendía, pero su encarcelamiento permitió 

proteger a Bartlett de cualquier indagación judicial. 
―Por pertenecer a la burocracia de Gobernación, Bartlett participó en las complicidades de la guerra sucia contra 
la disidencia política. Al asumir la Secretaría de Gobernación en diciembre de 1982, también se quedó con los 
archivos de la represión y con la policía política represiva. El asesinato de Camarena Salazar fue hábilmente 
aprovechado por Bartlett para disolver la Federal de Seguridad y para crear la dirección de Investigación y 
Seguridad Nacional. Sin embargo, a la DFS de Bartlett le tocó parte de la represión criminal del Estado contra la 

disidencia política. 
―En julio de 1986, Manuel Bartlett Díaz fue el encargado de operar el fraude electoral en Chihuahua para impedir 
la victoria panista del candidato Francisco Barrio Terrazas y para imponer al priísta Fernando Baeza. Uno de los 
brazos operativos en ese fraude fue Elba Esther Gordillo, entonces bajo el control político de Manuel Camacho 
Solís. El fraude fue tan escandaloso que varios intelectuales --como Carlos Monsiváis, Octavio Paz, Enrique 
Kruze y Héctor Aguilar Camín-- pidieron la anulación de las elecciones. En su libro La presidencia imperial, 

Krauze narra el encuentro de los intelectuales con Bartlett. Ahí Bartlett definió la política del "fraude patriótico": 
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impedir por cualquier vía el ascenso de la derecha panista en Chihuahua. En 1992 el PAN de Barrio ganó la 
gubernatura. 
―Dos años después, en 1988, Bartlett fue el operador del fraude electoral para entronizar a Carlos Salinas en la 
presidencia. Bartlett era secretario de Gobernación, candidato presidencia perdedor y simultáneamente 

presidente de la Comisión Federal Electoral. Bartlett operó la caída del sistema --le confesó también De la 
Madrid a Castañeda en La Herencia-- para impedir la difusión de los primeros datos que daban como triunfador 
a Cuauhtémoc Cárdenas. La caída del sistema impidió el recuento democrático de los votos. 
―Hoy enemigo histórico del neoliberalismo, Bartlett fue uno de los corresponsables de las reformas neoliberales 
de Carlos Salinas de1991-1993, primero como secretario de Educación Pública y luego como gobernador priísta 
de Puebla en el periodo 1993-1999. La privatización del ejido ocurrió en 1992 y formó parte de la 

contrarrevolución priísta. Nada dijo entonces Bartlett contra el neoliberalismo. 
―Peor aún, El primer gobierno del ciclo neoliberal fue el de Miguel de la Madrid, de diciembre de 1982 a 

diciembre de 1988. Ahí se reprivatizó el 34% de la banca expropiada, se comenzó a privatizar el sector 
paraestatal, se reformó el 28 Constitucional para disminuir el papel económico y social del Estado y se consolidó 
el grupo neoliberal de Carlos Salinas. ―En ese gobierno, Bartlett fue el cancerbero político como secretario de 
Gobernación y el encargado de imponer a Carlos Salinas como el continuador del modelo neoliberal y reprimir a 
los que rechazaban la neoliberalización. 

―Hoy, sin embargo, Bartlett quiere presentarse como el adalid del priísmo antineoliberal, aunque desde 
Gobernación en 1982 le tocó controlar al PRI para la imposición de reformas, entre ellas el cambio de los 
documentos básicos en 1987 para finalizar el ciclo revolucionario e introducir el Plan Nacional de Desarrollo de 
De la Madrid-Salinas como el eje ideológico del PRI neoliberal. Bartlett no sólo no se opuso sino que su papel fue 
clave para modificar la ideología del PRI, para manejar políticamente la salida de Cuauhtémoc Cárdenas del 
partido y para fortalecer al grupo de Salinas encabezado por Manuel Camacho, Joseph-Marie Córdoba y Rogelio 
Montemayor. 

―Bartlett se quiere olvidar de ese pasado para conseguir la bendición de López Obrador. Pero ahí están los 
datos. Luego de que acusó a Córdoba de ser socio de Kamel Nacif, el ex operador salinista escribió una carta 

que fue publicada en Reforma el pasado 24 de marzo. En ella Córdoba narra cómo Bartlett le pidió a Salinas en 
noviembre de 1988, vía Córdoba, la PGR y se la dieron, pero luego Bartlett se arrepintió "porque temía por su 
vida". Pidió la SEP porque quería ser el Vasconcelos moderno y se la dieron. Luego pidió la gubernatura de 
Tabasco y Salinas se la concedió por dedazo, pero luego dijo que no porque ese estado era "un infierno climático 

y político" y pidió la gubernatura de Puebla porque se le sentaba mejor el clima del antiplano. Por dedazo, el 
neoliberal Salinas le entregó la gubernatura. Y fue Córdoba precisamente quien operó su destape. 
―Hoy López Obrador acaba de lavarle la cara sucia a este Bartlett de la historia negra y roja del sistema priísta‖. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2306 

 
 
 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Lolita Parra endeuda Cholula 
Uno de los ayuntamientos de la entidad que ha comenzado a endeudarse —con 30 millones de pesos 
de entrada— es el encabezado por la panista-convergente Dolores Parra Jiménez. 

El crédito que el Cabildo de San Pedro Cholula le aprobó a mediados de julio se destinará a la adquisición 
de un predio de 25 mil metros cuadrados en la junta auxiliar de San Juan Tlautla para la edificación de 
un hospital general. 
La operación, de la que hasta el momento Dolores Parra se ha rehusado a entrar en detalles, levanta 
algunas suspicacias por el precio del terreno y el supuesto vendedor del mismo. 
Y es que el metro cuadrado que en esa zona de Cholula cuesta entre 400 y 700 pesos, Lolita Parra lo 
quiere pagar en 1,200 pesos. 

Sin embargo, eso no es lo peor. 
Lo más grave es que el terreno en cuestión sería de su primo hermano Juan Pablo Jiménez Concha a 
través de algunos prestanombres. 
La versión no es descabellada, dados los antecedentes del lugar y de su primo priísta, que también fue 
presidente municipal de Cholula en el trienio 2005-2008, años en los que este ayuntamiento compró  

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2306
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tierras en el municipio de Juan C. Bonilla para la construcción de la Universidad Politécnica. 
Dicha transacción resultó tan polémica como esta, pues el municipio de San Pedro adquirió en más de 
13 millones de pesos ocho parcelas al presidente del llamado Grupo Shiva, Iván Manje Zamora, que éste 
recién había comprado a los ejidatarios de San Mateo Cuanalá. 

*** 
Simón dice: 
―Las deudas son como cualquier otra trampa en la que se es muy fácil caer, pero de la que es dificilísimo salir.‖ 
George Bernard Shaw (1856-1950) Escritor irlandés. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Sin Limites/Raúl Torres Salmerón/) 
 

El decálogo del PRI 

El PRI va por todo y con todo en el 2012. Vea usted. 
Dos personajes importantes del comité nacional del PRI han visitado a Puebla. Primero fue Manuel Cavazos 
Lerma, Secretario de Acción Electoral, quien presentó el Plan Nacional de Elecciones y fijó la cuota de votos 
tricolores para el 2012: un millón 600 mil. 
Después, estuvo Ricardo Aguilar Castillo, Secretario de Organización, quien se reunió con empresarios 
convocados por Alfredo Rivera, donde se planteó el por qué y para qué pretende el PRI el regreso a Los Pinos. 

Aguilar dio a conocer el decálogo actual del ex partidazo, donde resumen una serie de actitudes y actos para 
ganar la Presidencia de la República: 
1. Unidad. 2. Inclusión. 3. Organización. 4. Cumplimiento de Compromisos. 5. Capacitación. 6. Cercanía con la 
Gente. 7. Objetividad. 8. Institucionalidad. 9. Solvencia.10. Lealtad.  
Además, para ganar elecciones, Aguilar dio a conocer tres puntos básicos: 
1. Posicionamiento partidista. 2. Operación organizada. 3. Buenos candidatos. 
Habrá también un sistema piramidal invertido, donde los presidentes seccionales, los líderes vecinales, las 

bases mandan y la dirigencia obedece. 
Jiménez Merino 
En el último Congreso Ordinario de la Confederación Nacional Campesina (CNC) y del Cuarto Consejo Nacional 
de la Confederación  Nacional Agronómica (CNG), celebrado en Metepec, Estado de México, el diputado federal 
poblano Alberto Jiménez Merino fue nombrado Coordinador de la Red Nacional de Promotores de la Seguridad 
Alimentaria de la CNG.  
En el acto, estuvieron presentes el Presidente de la CNC Gerardo Sánchez García y Alberto Uc Hernández 

presidente de la Agronómica. 
Jiménez Merino indicó que la pobreza alimentaria es el problema socioeconómico más importante de México, 
porque es imposible que quien no tiene acceso a una  alimentación digna pueda aspirar a la riqueza, al 
progreso, a la grandeza y tener esperanza de una vida digna.  
De todo un poco 
MUY ACTIVO últimamente está Alejandro Armenta Mier, exdirigente estatal del PRI y actual Secretario de 

Innovación del Movimiento Territorial del CEN. En la ciudad de Puebla se reunió con mujeres donde externó que 
realizar política de vereda permite conocer de cerca las necesidades de la población. También estuvo de visita 

en la colonia Aurora de esta capital y en las poblaciones de Atencingo, Huehuetlán El Chico y Chietla. 
SEGÚN Héctor Serrano, coordinador regional del PRD, en una reunión privada con perredistas, para definir la 
candidatura presidencial entre Marcelo Ebrard Causaubón y Andrés Manuel  López Obrador, tendrán hasta dos 
debates en octubre de este año y  luego se hará una encuesta para definir su abanderado. 
PARA coadyuvar en una pronta solución al conflicto de intereses generado por los diversos fraudes denunciados 

por las sociedad poblana, realizados por distintas organizaciones como lo son  Sitma e Imvergroup, el Comité 
de Gestoría y Quejas del Congreso del Estado, que preside la diputada panista Denisse Ortiz Pérez, solicitó a la 
Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública y a la Procuraduría General de Justicia del Estado de 
Puebla, que preste atención y puntual seguimiento a las denuncias presentadas y las investigaciones iniciadas. 
A MANERA de final, esperemos que la frase que escribió Francisco Suárez Dávila, exsubsecretario de Hacienda 
en el diario El Universal el pasado 14 de julio, no llegue a cumplirse, aunque la realidad estatal y nacional, 
apuntan a eso:  

―¡Verano caliente,  
presagio de tempestades  
otoñales e invernales!‖. 

 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

El Fifí y sus andanzas (más del Caso Sositek) 
Fiario (así se llama) Hernández de la Rosa, involucrado en el Caso Sositek y mejor conocido como “El 
Fifí”, comenzó sus andanzas en la Secretaría de Finanzas desde los tiempos de José Luis Flores. 
Empezó como analista y más tarde pasó a ser jefe de departamento de un área llamada Soporte.  
Un tipo petulante, presumido y sobre mentiroso que logró seducir a la gente que, ya en el sexenio 
melquiadista, se comenzaba a incorporar al área de tecnologías de la información. 
Quienes lo conocen bien aseguran que “El Fifí” tuvo empatía con esas personas debido a que operaban 

negocios de la misma forma en que presuntamente ahora lo está haciendo. 
Son los años 2001 y 2002 y desde entonces aprovechó su posición estratégica para hacer negocios. 
Le fue bien, tanto que logró ser ascendido a Subdirector de Sistemas, la misma área de la que ahora es 
director en la poderosa Secretaría de Administración. 
En ese entonces el director de Sistema y jefe de “El Fifí” era Carlos Arredondo Corona, hijo del procurador 
y secretario de Gobernación en tiempos de Melquiades Morales. 

Fue en esos años que se integró Fabián Rueda Girón, mejor conocido como “El Fabiruchis” por obvias 
razones. 
En los pasillos del edificio de la colonia Azcárate se afirma que desde entonces se fraguó el supuesto gran 
negocio que es hacer desarrollos tecnológicos para el gobierno del estado y por supuesto con recursos del 
gobierno, para luego venderlos como propios en el mercado libre. 
Todas las aplicaciones que se hacían, por ejemplo, para el pago de impuestos (2 por ciento de nómina, 
tenencia, repecos y demás) eran un producto vendible por la empresa de “El Fifí” y “El Fabiruchis”. 

(De hecho, actualmente tienen a la venta a través de Sositek el administrador de contenidos, como se puede 
ver en la página de la citada empresa). 

Reitero: es sabido por todo mundo que eso hacen desde 2003 a la fecha, pero que nunca habían sido 
detectados. 
Incluso cuando fue despedido junto con Carlos Arredondo Corona, “El Fifí” siguió operando de la misma 
manera, ya que “El Fabiruchis” se quedó en Sistemas. 
“El Fifí” se fue un tiempo al Distrito Federal para trabajar en el Coneval, donde también se cuentan varias de 

sus andanzas. 
Fue al inicio del sexenio de Rafael Moreno Valle que regresó gracias a la recomendación de uno de sus 
grandes amigos en Administración, mismo que lo habilitó como director de Sistemas. 
Allí se reencontró con su gran amigo, “El Fabiruchis”, y para continuar lucrando, aparentemente, con los 
sistemas del gobierno estatal, ya que el desarrollo, diseño, análisis y sueldos del personal son pagados –no hay 
que olvidar- con los impuestos de los poblanos y ellos los revenden como si fuesen propios. 

Durante la transición del gobierno melquiadista al marinista, al “Fabiruchis” se le solicitó que entregara una 
memoria técnica de todo el Código Fuente de los programas desarrollados en Finanzas y que lo pusiera un 
repositorio de un servidor de la misma secretaría. 
¿Qué pasó? 

Se negó rotundamente y todavía tuvo la desfachatez de decir que ese código era suyo. Ya nada más faltó que 
argumentara que el edificio de Finanzas también era de su propiedad, no del Estado. 
Hay más historias de “El Fifí” y “El Fabiruchis”, pues sus antecedentes y maniobras ya prendieron focos 

rojos. 
Luego le cuento más de este caso, el Caso Sositek. 
Como diría el clásico: se va a poner bueno. 
Hay que decir que el secretario Cabalán Macari Álvaro no tiene vela en este entierro.  
*** 
Anoche, muy noche, recibí esta carta por parte de Sagrario Conde, enlace de comunicación social de la 
Secretaría de Administración. A continuación la reproduzco íntegra, en respeto al sagrado derecho de réplica, 

y mañana le daremos contestación. 
Va: 
La columna publicada el día de hoy por usted, en el periódico digital Puebla On-Line, titulada ―El caso Sositek‖, 
falta a la ética y principios profesionales que debe guardar como periodista, al publicar una denuncia 
inescrupulosa hecha de manera anónima, sin hacer el menor intento por investigar su veracidad. 
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Por lo anterior, me permito hacer el presente desmentido, mediante las siguientes aclaraciones: 
1. La información relativa a que personal del Gobierno del Estado se encuentra vendiendo los sistemas o bases 
de datos propiedad del mismo, es totalmente falsa. 
2. Del portal electrónico de la empresa SOSITEK, se desprende que es falso que ésta promocione la venta de 

los sistemas del Gobierno del Estado. Este hecho puede ser corroborado por cualquier persona en internet. 
3. Ningún empleado del Gobierno del Estado forma parte de la referida empresa SOSITEK, lo anterior puede 
ser confirmado en el Registro Público del Comercio, en el que se encuentra inscrita el acta constitutiva. 
4. El Gobierno del Estado de Puebla, si bien es cierto, cuenta con un área de desarrollo de sistemas, no está 
desarrollando ninguna herramienta de tipo GRP. 
5. El personal que labora en el Gobierno del Estado, concretamente en el área de Sistemas, cobra su sueldo de 

conformidad con el tabulador autorizado por la Ley de Egresos, y no existe ningún caso de persona alguna que 
cobre en la Secretaría de Administración sin que se presenta a laborar. 

6. Ningún trabajador de los que menciona en su nota, han recibido un aumento de sueldo en la presente 
administración. 
7. Es falsa la aseveración de que la Secretaría de Administración desarrolla sistemas que posteriormente serán 
comprados por el propio Gobierno del Estado. 
8. Por lo que hace a las adquisiciones de informática, éstas se llevan a cabo de manera transparente y a través 

de licitaciones públicas como lo marca la ley de la materia, tal como se puede apreciar en la página de 
transparencia de la Secretaría, en el apartado de ―adquisiciones‖. 
En ejercicio del derecho que me concede el artículo 27 de la Ley de Imprenta, le exijo se sirva publicar la 
presente en un espacio idéntico en tamaño, lugar y tiempo de publicación, que la de la columna que se 
desmiente. 
Atentamente 
Sagrario Conde 

Enlace de Comunicación Social de la Secretaría de Administración 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/  

 
(Pablo Fernández del Campo) 
 
Vamos tras el reto  
El tema de la inseguridad se ha vuelto hoy, el pan de cada día en los comedores de todas las familias 
mexicanas. El terror causado por los actos del crimen organizado aunado a las crudas imágenes de sufrimiento, 
angustia e impotencia y la escasa información que proporcionan los medios de comunicación mantienen a la 

población en un estado de pánico. 
Después de los hechos acontecidos recientemente en la ciudad de Monterrey, resurge la necesidad imperante 
de aplicar todas las herramientas con que cuentan las autoridades municipales, estatales y federales para 
contrarrestar este tipo de crímenes y lograr la captura de más integrantes de las organizaciones delictivas y 
narcotraficantes para su desintegración. 
En particular, en Puebla la situación no está del todo bien, ni va por buen camino, como aseguran los altos 

mandos hace unos días, por el contrario las cifras del Centro de Análisis de Políticas Públicas México Evalúa 
destacó que en este sexenio crecieron los delitos de alto impacto como el homicidio, el secuestro, el robo con 

violencia y el robo de autos con violencia. 
Se sabe que el robo común aumentó mes a mes durante este año, al pasar de 2 mil 210 delitos en enero a 3 
mil 196 el mes de julio y respecto a las denuncias al primer semestre del año, se registraron 44 mil 997 delitos 
en general, cuando durante todo 2010 se llegó a 63 mil 349 delitos, es decir que a mitad del año ya se superó 
el 71% de los delitos totales del año anterior. 

Y ya no hablemos de las cifras de robo de autos con violencia en donde Puebla está entre los 10 estados del 
país con mayor número de casos como informó la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros (AMIS). 
Es indignante estar conscientes de que cada vez la tendencia está al alza y de que lo que se hace, sea poco o 
mucho, en nada ayuda para mitigar este grave problema que se expande como un virus mortal e incurable por 
todo el mundo. 
Los poblanos y mexicanos en general queremos que nuestros representantes demuestren en los hechos, con 
capacidad, entereza y eficacia el verdadero cumplimiento de su deber, que incluye mantener la paz y seguridad 

social con el apoyo de la defensa nacional y los cuerpos policiacos. 
No obstante, como ciudadanos nos corresponde estar alerta, cooperar con los operativos de seguridad que se 
realicen, al igual que ser accesibles a todas aquellas acciones que se emprendan para cerrarle el paso a los 

delincuentes y traficantes, además de hacer nuestra la denuncia como una herramienta con la que advertimos 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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sobre la situación real a los gobiernos. 
Y en este tenor, todos tenemos la responsabilidad de procurar que nuestros conocidos, vecinos, amistades y 
familiares enfoquen sus actividades y labores en acciones que beneficien a la sociedad, fomentar el deporte, 
alejarlos de los vicios y promover la convivencia sana en ambientes armoniosos, principalmente entre los niños 

y los jóvenes. 
No permitamos la intimidación de nuestra sociedad con el despliegue del Ejército por todo el estado, como se 
está percibiendo en el resto del país. Estoy seguro de que con una mayor coordinación de las corporaciones 
policiacas del estado y el municipio se verá reforzada la seguridad pública en Puebla. 
La tarea es complicada e interminable pero nuestros esfuerzos y los de nuestras autoridades deben redoblarse 
con el único objetivo de conseguir una sociedad tranquila, sana y productiva. 

*Secretario Adjunto a la Presidencia del CDE del PRI Puebla. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16915:vamos-tras-el-reto&Itemid=137 

 
(Juan Manuel Mecinas) 
 
El Presidente empecinado  
Por casualidad encendí mi televisor justo al momento en que Felipe Calderón Hinojosa era entrevistado por 
Joaquín López Dóriga. Mi curiosidad por saber qué diría el Presidente en su canal de televisión favorito me hizo 
ponerle atención. 

Me sorprendió el discurso del Presidente tan beligerante hacia los Estados Unidos. Coincido con él en que la 
industria armamentística americana está ávida de colocar sus productos entre el crimen organizado que opera 
en México y que el incontrolable consumo de drogas en Estados Unidos es igualmente una de las razones por 
las que la frontera mexicana es codiciada por los cárteles de droga para tratar de introducir sus productos a 
Estados Unidos.  
Sin embargo, en el diagnóstico de Calderón, tal parecería que el hecho de que opere el crimen organizado en 
México, de forma tan violenta y con armamento tan sofisticado, tiene su causa –y su solución- en el vecino 

país. Y en eso el Presidente se equivoca, porque está siendo más priísta que el más recalcitrante de los 
tricolores. Su actitud y discurso recuerda los tiempos en que el régimen se legitimaba culpando al exterior. 
México era grande, rico, pero ellos, los gringos, no nos dejaban crecer, nos habían robado la mitad del 
territorio, se aprovechaban de su poderío económico y militar, nos habían invadido dos veces, habían ayudado 
a derrocar a Madero y conspiraban para que no creciéramos. Esa Historia Oficial (José Antonio Crespo dixit) 
aunque con matices de realidad, oculta en su trasfondo la responsabilidad del Estado mexicano en el acontecer 
de nuestra relación con los Estados Unidos. 

Si los cárteles operan con una fuerza y violencia brutal en nuestro país y si están increíblemente armados, es 
también por la complacencia del Estado Mexicano, del cual Calderón es el Jefe. Es innegable que en México, si 
no estamos ante la presencia de un Estado fallido, mínimamente debemos decir que estamos en presencia de 
un Estado débil, corrupto hasta en el más mínimo de los actos de gobierno e incapaz de responder o prevenir 
los ataques del crimen organizado.  
¿Quién debilitó al Estado? No sólo Calderón. Los regímenes priístas del último cuarto del siglo debilitaron al 

Estado mexicano, teniendo el cenit de ese debilitamiento (en su parte económica) en el sexenio de Carlos 
Salinas de Gortari. Pero el hecho de que no sea sólo Calderón el culpable del debilitamiento del Estado en 

México, no quiere decir que su parte de culpa sea menor. Calderón ha jugado a la guerrita con una de las 
instituciones primordiales de cualquier Estado democrático fuerte, el ejército, y lo ha usado en funciones para 
las cuales no está capacitado. Calderón ha apostado al fortalecimiento de presencia militar en la frontera para 
aminorar los riesgos de la operación de los cárteles de drogas y es claro que esa estrategia ha fallado. 
Ante ello, parece vacío ese llamamiento a la unidad que hace el Presidente, porque no dice en torno a qué 

quiere la unión, si en torno a mejorar las condiciones de vida en el país o en torno a su política de seguridad 
pública. Por supuesto que abrumadora mayoría de mexicanos estamos de acuerdo en unirnos para salvar al 
país del narcotráfico (y de la clase política que sangra una y otra vez al erario público) y mejorar nuestra 
calidad de vida. Pero si la unidad que quiere Calderón significa adherirse a su estrategia militar, hoy es claro 
que la mayoría no está de acuerdo en que con más soldados en la calle (sin preparación y peor armados que el 
crimen organizado) se podrá ganar una guerra que comenzó mal y continúa peor. 
El Presidente se aferra a su guerra y a su estrategia. Le dijo a López Dóriga que está dispuesto a revisar su 

estrategia, aunque probablemente le faltó completar la frase: ―cuando termine el sexenio‖.  
El Presidente se ha empecinado. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16916:el-presidente-

empecinado&Itemid=137 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16915:vamos-tras-el-reto&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16916:el-presidente-empecinado&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16916:el-presidente-empecinado&Itemid=137
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(Trascendió Puebla) 
 
Que la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) que preside el rector Enrique Agüera Ibáñez 
recibirá la tercera certificación internacional por el buen manejo y transparencia de los recursos provenientes de 

los contribuyentes. 
Será en el centro financiero estadunidense donde representantes de la calificadora internacional Moody‘s le 
entreguen el certificado, el tercero, a diferencia de otras universidades públicas como la UANL que tiene una sola 
certificación. 

Que la polémica barda de exfuncionarias de Alcalá, en La Calera, será demolida de un momento a otro por 
trabajadores del ayuntamiento de Puebla, no sin antes realizar una reunión con vecinos involucrados. 

El edil Eduardo Rivera Pérez se comprometió a la demolición de la barda luego del señalamiento de la 
Secretaría de Gobernación municipal que involucraba a exfuncionarios de la anterior administración de extracción 
priista.  
Que ayer Juan Carlos Sánchez Díaz, especialista en periodismo y comunicación digital, bloggero, twittero y 
fotorreportero, conocido on line como carlosPRESS, fue golpeado por un policía ministerial cuando reporteaba una 
acción policiaca en la gasolinera Colibrí, en avenida Las Torres. 
Al intentar levantar imágenes, un agente le gritó que se retirara. De poco le sirvió identificarse como reportero 

pues el ministerial lo golpeó en cara y testículos, derribándolo. Por el caso ya se investiga a tres agentes y ya 
existe denuncia formal en la PGR. 
Que el anuncio de la reincorporación de los 681 policías preventivos a la Secretaría de Seguridad Pública del 
estado de Ardelio Vargas Fosado, que inicia con 227 y concluye en febrero de 2012 con los restantes 454, tuvo 
concentrados ayer en sus oficinas a los funcionarios públicos implicados. 
Ya por la tarde de ayer, a diferencia de la conferencia de medios de los secretarios General de Gobierno y 

Seguridad Pública del gobierno del estado, el ayuntamiento poblano sólo se limitó a emitir un breve comunicado 

fijando la postura del titular de la SSPTM, Amadeo Felipe Lara Terrón. 
http://impreso.milenio.com/node/9018515 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
La otra cara del Ejército 

Ya no son tiempos de presumir el uniforme verde olivo en las calles del país, en un día ―franco‖, explica un 
integrante de las fuerzas armadas. 
Se refiere así al clima de violencia ligado al combate al crimen organizado que tiene nexos con el narcotráfico en 
México. 
Pero como el resto de civiles, los militares de tropa y con distinto rango tienen una vida normal como el resto de 
la sociedad: van a fiestas, tienen padres, hijos, compadres, van al cine, se hacen de amigos o van de compras, 
explica un General. 

Una mujer militar, con rango de sargento, explica que además de pertenecer a las fuerzas armadas y cumplir sus 

obligaciones castrenses, es esposa y madre de familia, como muchas mexicanas. 
Los militares lo mismo realizan carrera de armas que licenciaturas y posgrados, incluidos varios doctorados en 
labores de investigación 
científica. 
Con la prensa tratamos de llevarnos bien, y nos podríamos llevar mejor si no interfieren, por su integridad física, 
en labores de acción del Ejército Mexicano, admite un militar de alto rango de la 25va Zona Militar. 

Las fuerzas armadas hoy muestran una etapa de apertura con los representantes de los medios de comunicación, 
y a través de ellos buscan una nueva y distinta interlocución con la sociedad para cambiar la percepción en torno 
a la milicia. 
Con ese objetivo abrieron las puertas del Campo Militar para sostener una reunión de convivencia con el 
comandante de la XXV Zona Militar y otros militares de rango, en un desayuno que se convirtió pronto en sesión 
de preguntas y respuestas. 

El responsable de la Zona Militar aguantó vara y respondió uno a uno los cuestionamientos del no numeroso 
grupo de periodistas, una charla en la que los contenidos se convirtieron en materia prima de la información 
diaria, con total consentimiento de los anfitriones. 

Desconozco si la llamada ―prensa nacional‖ tenga la misma oportunidad de diálogo con el General titular de la 

http://impreso.milenio.com/node/9018515
http://impreso.milenio.com/
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Sedena, Guillermo Galván. 
El General de Brigada DEM, Marco Antonio Barrón Ávila, norteño, con tres meses al frente en la plaza, tiene muy 
claro el papel de las fuerzas armadas en las nuevas circunstancias del país, al lado de la sociedad, para brindar 
apoyo en la seguridad interior.  

http://impreso.milenio.com/node/9018509 
 
(Fuerza Ciudadana/Enrique Doger Guerrero) 
 
Poder Legislativo moderno y cercano a la gente 
Como la ciudadanía lo sabe, porque es un tema muy mencionado en los medios de comunicación, en este 

momento se discuten las reformas a la Ley Orgánica del Congreso del estado y hay una sana y gran polémica 
social, política y hasta mediática por el marco legal que regirá al Poder Legislativo de Puebla. 

De inicio, es muy positivo para Puebla que haya polémica y que se discutan las diferentes propuestas para 
reformar la Ley Orgánica del Congreso del Estado, ya que 41 cabezas piensan mejor que una y hasta hace muy 
poco tiempo prácticamente no había debate en el Poder Legislativo, sino que un mismo personaje era el que les 
decía a los diputados qué aprobar, qué rechazar y cómo hacer su trabajo. 
Además, el hecho de que haya discusiones y acuerdos parlamentarios es una señal de madurez política y de 

entendimiento entre los diferentes partidos. Recordemos que a nivel federal mucho se reprocha a diputados y 
senadores el que no alcancen los consensos que beneficien a México y; en contraste, si en el Congreso de Puebla 
se aprueban leyes y/o reformas por unanimidad o mayoría, esto implica que el Poder Legislativo de Puebla no 
está inmóvil o estancado, sino que actúa y trabaja. 
Ello no quiere decir que sea perfecto o que en su interior no se generen desavenencias o importantes disputas 
políticas, sino simplemente que en el Congreso del estado sí es posible aprobar algunas leyes o puntos de 
acuerdo que benefician a los poblanos. Por lo mismo, del debate generado alrededor de las propuestas de 

reformas a la ley Orgánica del poder Legislativo se debe esperar el fortalecimiento de un parlamento moderno, 
cercano a la gente. 

El reto que enfrentamos quienes tenemos el orgullo y deber de ser diputados locales es el de dotar al Congreso 
de los poblanos de todos los recursos legales necesarios, para que represente con eficacia, cercanía y prontitud a 
una sociedad de Puebla cambiante, exigente y moderna, que ya no admite más atrasos o pretextos. 
Además, Puebla necesita y merece que sus legisladores dotemos a la entidad de un marco legal que promueva su 

modernización y desarrollo. Y como el buen juez por su casa empieza, es muy sano que una de las primeras 
acciones del Congreso local sea el de actualizar el marco legal que rige su actuación, su relación con los demás 
poderes y, sobre todo, su vinculación con la sociedad. 
http://impreso.milenio.com/node/9018439 
 
 
 

(Opinión/Víctor Reynoso) 
 
Visita 
Ir al Registro Público de la Propiedad de San Pedro Cholula es como regresar al siglo XIX: un cuarto lleno de 

documentos, casi todos manuscritos, bien ordenados, algunos encuadernados, otros cuidadosamente agrupados 
con ligas. Todo manejado por unos cuantos empleados eficaces y diligentes. 
También son amables, después de someter al ciudadano usuario a una especie de rito iniciático. Rito que consiste 

en hacerle evidente que nada sabe de cómo funciona el Registro. Que no tiene idea de cómo están organizados 
los libros, volúmenes, fojas. Que ignora completamente la relación entre los documentos notariados y la forma 
como se archivan. Que uno, es decir, el ciudadano usuario, está totalmente en manos de ellos. 
Por supuesto que no queda más que aceptar el rito de buena gana, ocultando todas las molestias que pueda 
ocasionar. Una vez superado el ritual, el ciudadano es atendido como ya se dijo, con eficacia y diligencia. Eficacia 
relativa a los medios con se cuenta: no hay una sola computadora a la vista. Hay que buscar los expedientes en 

libros escritos a mano (eso sí, el nombre del propietario está siempre en tinta roja, lo demás en azul). 
Uno tiene que fotocopiar sus propios formatos en alguna de las fotocopiadoras cercanas a las oficinas del 
Registro. Luego llenarlas a mano, original y copia. Tuve que escribir mi nombre doce veces. No es ninguna 
proeza, pero sí una pérdida de tiempo en la época de los archivos e impresoras electrónicas. Afortunadamente los 
empleados son muy tolerantes ante los errores que uno comete: aceptan tachones y enmendaduras. 
Más que el folklore o la pérdida de tiempo, preocupa la posibilidad de errores. Y el que la información oficial de 

los bienes inmuebles esté en libros que todos los días pasan por varias manos. El maltrato o la mala fe (que 

http://impreso.milenio.com/node/9018509
http://impreso.milenio.com/node/9018439
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alguien dañe o mutile un libro) podrían, supongo, complicar el registro público de alguna propiedad. Además de 
muchos otros inconvenientes que implica el uso de estos sistemas añejos. 
Supongo que sería mucho más eficiente y seguro manejar todo eso en sistemas computacionales bien diseñados 
y con los candados adecuados. 

Como ocurre con toda la información importante en la mayoría de las instituciones modernas, públicas o 
privadas. Por más que sea admirable la capacidad de los servidores públicos a cargo del Registro para orientar a 
los usuarios, no sustituye las ventajas de los sistemas modernos, en algo tan importante para la certeza jurídica 
como el registro de la propiedad. 
Otra de las agendas pendientes en nuestra vida pública. 
http://impreso.milenio.com/node/9018438 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Polémicas decisiones policíacas 

Menuda sorpresa generó a los poblanos, incluidas las autoridades encabezada por el edil panista Eduardo Rivera 
Pérez, la decisión del gobierno del estado de retirar a 400 elementos de seguridad entregados al ayuntamiento de 
Puebla en el pasado. 
En total son 938 los policías los que el gobierno, ahora encabezado por Rafael Moreno Valle Rosas, prestó a la 
capital poblana para reforzar la seguridad en sus distintos puntos urbanos.  
Esto se dio mediante un convenio firmado en 1999 y el objetivo del pacto fue reforzar la seguridad de la capital 
poblana. 

En ese sentido, resulta muy criticable la postura de las autoridades de ambos gobiernos con respecto al tema y al 
futuro de sus elementos. Sobre todo porque en el caso del gobierno estatal, sus titulares han olvidado que 
muchos de estos policías carecen siquiera de la condición física necesaria para reforzar los operativos de 

seguridad. 
Y es que algunos de los gendarmes prestados, ―propiedad del estado‖, fueron habilitados en la capital a un 
museo, una escuela, una dependencia y/o alguna labor que no requiriera el mayor esfuerzo. Esto debido a su 

condición física, a su mayoría de edad y/o algún otro problema físico, insisto. 
Tampoco es posible retirar 400 policías de la ciudad cuando la inseguridad en vez de disminuir crece y crece. 
Mucho menos es aceptable el hecho de esta decisión pudiera ser resultado de una revancha política. 
Ambos gobernantes deberían hacer a un lado sus diferencias personales y privilegiar los intereses de los 
ciudadanos, su seguridad en particular.  
Eduardo Rivera debió haber tomado precauciones para no ver disminuida la seguridad de los poblanos, misma 
que es obligación de su gobierno brindar y garantizar. Porque si la inseguridad va a continuar en la ciudad, 

¿entonces que va a hacer bien la autoridad? 
Porque el edil parece más ocupado e interesado en poder echar a andar su programa para pavimentar mil calles 
que en la seguridad de los poblanos. Y ejemplos hay muchos, si quiere se los recuerdo y enumero.  
---------------------- 
El buzón de Posdata: 

La falta de acuerdos entre los 16 aspirantes a la dirigencia municipal del PRI en Puebla capital, para designar al 
sucesor del abogado Carlos Meza Viveros, continúa provocando incisiones en este instituto político, las cuales 

podrían derivar en una imposición final por parte de su Comité Ejecutivo Nacional (CEN). 
Al buzón de Posdata ingresó un nuevo correo relacionado con el proceso de renovación de la dirigencia municipal 
tricolor en la ciudad. Los responsables son los priistas que con anterioridad se han puesto en contacto con este 
columnista, quienes, además, no tienen favorito alguno en el proceso interno que se desarrolla en su partido.    
L.C.C. Alfonso González  
Columnista del periódico Síntesis 

Presente 
El pasado viernes 26 de agosto, a las 10:00 a.m., era la cita para que los 16 aspirantes a presidir el Comité 
Directivo Municipal (CDM) del PRI se eligieran, y de entre ellos sacaran finalmente un candidato de unidad.  
La cita era en el PRI estatal de la diagonal, salón presidentes, pero resulta que Juan de Dios Bravo e Iván Galindo 
no asistieron a la cita. El motivo es que tienen miedo porque sus cuentas no les alcanzan, ni uniéndose.  
Y es que contrario a lo que han intentado hacer creer, ninguno de los dos es bien visto y no han tenido la 
capacidad de consensar, ni siquiera operando directamente con Javier López Zavala y Mario Marín Torres.  

En el caso de Juan de Dios Bravo, el rechazo hacia este personaje es total, tanto en la base como entre la clase 
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política. 
Juan de Dios tiene de su lado a Claudia Hernández, convertida en su principal operadora y a quien le ha 
prometido ayudar en la búsqueda de una diputación federal. Lo mismo sucede con la doctora Guadalupe Solís, a 
la que ya le buscan un empleo, a René Escalona y, posiblemente, a Ambrosio Corona, ya que a éste lo mueve un 

compadre de Zavala.  
Iván Galindo sólo tiene asegurado el voto de Blanca Jiménez. Dos votos, incluyendo el suyo. 
Eso suma en total 7 de 16 votos, los otros 9 votos estarían en contra de estos dos personajes que no han sabido 
ser humildes y se han ganado el rechazo de la mayoría.  
Y el mismo sentir es el que traen para con la base. 
El asunto es que hay un acuerdo muy claro entre los 16 aspirantes y la dirigencia del partido, teniendo como 

testigo a Carlos Meza Viveros, ex presidente del PRI Municipal. 
El pacto consiste en que el partido respetará el trabajo de los 16 aspirantes para que lleguen a un acuerdo, y de 

entre ellos salga el próximo presidente del Comité Municipal a cambio de no jugarles chueco y al más puro estilo 
priista poner a un tercero en discordia.  
Pero el tiempo se acaba y los dos citados personajes, junto con sus comparsas, no están respetando los acuerdos 
que se han venido haciendo y firmando. 
Ojalá a sus respectivos grupos les quede claro que ya no son gobierno y que se terminaron los tiempos de las 

imposiciones, que hoy el PRI debe mandar  a sus mejores hombres a competir si quiere ganar el 2012. 
Lo peor, Lic. Alfonso González, es que el resto de los aspirantes tampoco tienen patas para gallo, pues ninguno 
cuenta con estructura y la garantía de que van a levantar al PRI de la tumba en la que actualmente se encuentra. 
Así es, no se equivocó ni usted, ni nosotros. Ninguno de los 16 aspirantes tiene posibilidades reales de hacerse de 
la dirigencia priista en Puebla capital.  
Atentamente  Priistas de la capital 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Polemicas-decisiones-policiacas&id=1386 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Revancha política contra Eduardo Rivera por no apoyar a Ernesto Cordero 
Aunque se argumente que la decisión se tomó por criterios presupuestales y de aplicación de la normatividad, 
existe claridad de que el conflicto entre el gobierno del estado y el ayuntamiento de Puebla por el retiro de mil 

policías de la capital ha sido provocado por un asunto de orden político, como resultado de que el edil Eduardo 
Rivera Pérez se ha negado a incorporarse al proyecto de apoyo al secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, para 
que éste se convierta en el próximo candidato presidencial del Partido Acción Nacional (PAN). 
Y el conflicto tal parece que se agudizó cuando Eduardo Rivera no acudió al ―Encuentro con Ernesto‖, que se 
realizó el pasado 6 de agosto, en donde la cargada morenovallista, formada por unos 3 mil 500 militantes del 
PAN, se pronunció a la vieja usanza priista para que el titular de Hacienda se convierta en el abanderado del 
albiazul. 

Al encuentro únicamente acudieron un par de altos funcionarios del ayuntamiento de la capital y fue notoria la 
ausencia de Rivera, quien de esa manera pintaba su raya frente a Ernesto Cordero; y días después hacia público 

su adhesión al grupo de la diputada federal Josefina Vázquez Mota, quien actualmente encabeza los índices de 
popularidad entre los aspirantes de Acción Nacional. 
Es cierto que el problema del retiro de casi mil policías del municipio de Puebla por parte del Poder Ejecutivo es 
resultado de la indolencia de Eduardo Rivera, quien no hizo el convenio pertinente para mantener a los 

uniformados bajo su mando, ni tampoco gestionó los fondos suficientes para pagar la nómina de éstos servidores 
públicos. Sin embargo, el alcalde tenía la confianza de que no se llegaría al extremo de dejarlo sin una tercera 
parte de agentes de seguridad pública.  
Dicen fuentes bien informadas del PAN, que Rivera tenía la certeza de que acercándose a la fecha en que el 
gobierno había decidido retirarle a los uniformados, de parte del Poder Ejecutivo surgiría una propuesta de 
negociación. 
Tal parece esa idea era resultado de diversas platicas que había tenido con altos funcionarios estatales. 

Sobre todo porque ya se había enviado un informe al Consejo Nacional de Seguridad Nacional en el cual se daba 
cuenta de la dificultad del gobierno municipal de Puebla para retener en sus filas a 900 policías estatales, que en 
tríenos pasados fueron prestados a la Comuna de la capital.  
Ante el exceso de confianza que había de Rivera, la única explicación que surge de por qué el gobierno de Moreno 
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Valle busca castigarlo quitándole a más de 400 policías es que con este asunto, se estaría concretando una 
revancha generada por el tema de la sucesión presidencial. 
Y es que se le pega a Rivera en la parte más sensible de su gestión, que es el tema de la seguridad pública, el 
cual ha sufrido un importante deterioro ante al aumento de robos a comercios y transeúntes.  

Pero además, este asunto fue el tema central de campaña cuando el edil era candidato a presidente municipal. 
Dicha circunstancia plantea que la relación entre Rivera y Moreno Valle no pasa por su mejor momento, aunque 
de pronto ambos aparezcan juntos y sonrientes antes las cámaras fotográficas, en algunos actos públicos.  
Sin embargo, cada día que pasa son más comunes las giras del gobernador por el municipio de Puebla sin la 
presencia de Eduardo Rivera. 
Y queda claro que ambos están caminando a una relación muy parecida a la que hubo el sexenio pasado entre el 

entonces gobernador Mario Marín Torres y el entonces edil Enrique Doger Guerrero, ambos eran del Partido 
Revolucionario Institucional, pero que por malos entendidos políticos vivieron tres años de tensión, de 

obstaculizarse y de frustrar todo intento de trabajo conjunto, sin importar las consecuencias para la ciudadanía. 
Ahora eso se perfila a ocurrir con Eduardo Rivera y Rafael Moreno Valle. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Carpeta/Sergio Córtes) 
 
71 por ciento de ciudadanos desconfía de Calderón 
Esta vez sí hubo quinto malo para la gestión presidencial de Felipe Calderón: de cada 10 ciudadanos del 

municipio de Puebla, siete confían poco o nada en ese personaje, en tanto que tres le tienen bastante o 
demasiada confianza. Comparada con los registros de 2007, ha perdido el apoyo de 19 de cada 100 ciudadanos. 
Ahora son mayoría absoluta los que no creen en sus mensajes cuando cuatro años antes era lo contrario; 
también más de la mitad de la ciudadanía duda de su capacidad para resolver problemas: los que hoy dicen que 
es incapaz para enfrentar los problemas del país son 52 por ciento y cinco años atrás, era solo 30 por ciento, ha 
perdido el apoyo de 22 de cada 100 ciudadanos. Desvalorada su gestión, la calificación otorgada es de 6.4 puntos 
en escala del uno al 10, mejor que la nota del año anterior, pero peor que la del año 2007. Hace cuatro agostos, 

56 por ciento de los ciudadanos que tenían teléfono en sus hogares se expresaban bien o muy bien de Calderón 
Hinojosa, hoy es el 44 por ciento quien todavía dice lo mismo. A una semana de su quinto Informe de Gobierno, 
51 por ciento de los ciudadanos desaprueba su gestión, cuando ese mismo registro en agosto de 2007 fue de 26 
por ciento. 
La inseguridad pública es considerada como el problema más grave del país, lo cual es constatado por el medio 
centenar de miles de muertes asociadas al crimen organizado y a las fuerzas militares (nacionales y 
norteamericanas) que lo combaten. La inseguridad física y de patrimonio es una constante entre la población, lo 

cual se agudiza por la vulnerabilidad para acceder al consumo de alimentos básicos, el riego latente de perder las 
fuentes de empleo y el deterioro progresivo del ingreso familiar. En respuesta dicotómica, siete de cada 10 
ciudadanos aseguran que Felipe Calderón no ha enfrentado adecuadamente los principales problemas del país; en 
respuesta de intensidad (muy ineficiente, ineficiente, eficiente o muy eficiente), 53 por ciento valora de muy 
ineficiente o ineficiente para atender los problemas del empleo, la pobreza, la salud, la educación, de los 
campesinos; para resolver conflictos políticos, combatir la corrupción y al narcotráfico y en materia de 

inseguridad pública: de ocho acciones valoradas, sólo es solvente en dos (educación y salud), en las otras seis, es 
reprobado. Medida la inseguridad pública y la corrupción en una escala del uno al 10, como la usada en la 

escuela, cada una de ellas registró 8.3 puntos, lo que las ubica en zona de máximo peligro (en el cuarto cuartil de 
8.25 a 10 puntos).  
De una decena de destinatarios de las políticas públicas valorados, sólo los empresarios han gozado del apoyo de 
Felipe Calderón. Los excluidos de la gestión presidencial han sido los de siempre; ancianos, mujeres, niños, 
indígenas, pobres, campesinos, migrantes, estudiantes y deportistas, por lo menos así lo creen dos de cada tres 

ciudadanos del municipio de Puebla entrevistados entre el 26 y el 29  de agosto. El autodenominado ángel 
guardián del crecimiento económico, de la seguridad pública y del bienestar social devino en el verdadero 
problema para México: no ha estado a la altura de los desafíos propios de la investidura que ostenta y no ha 
cumplido sus promesas de gobierno; a la usurpación le ha agregado ilegitimidad. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/01/puebla/car09.php 
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(Primera columna/Oscar López)  
 
• La polémica por los policías 
• No se pone en riesgo la seguridad 

• ¿Distanciamiento o no? 
Tras la polémica generada por el regreso de más de 400 elementos de policía que se encontraban adscritos al 
municipio de Puebla, pero que pertenecen al gobierno del Estado, las interpretaciones sobre esta situación no 
dejan de apuntar hacia el distanciamiento entre el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez y el mandatario 
estatal Rafael Moreno Valle Rosas, sobre todo después de la gira del martes en la que el alcalde no estuvo 
presente en la inauguración de algunas obras en el municipio, a cargo del gobernador, quien por cierto, lo 

puntualizó claramente en el evento de entrega. 
Lo que interesa es que la seguridad no se descuidará en la capital del Estado y eso es importante precisar pues 

de lo contrario se estaría enviando una señal peligrosa hacia los delincuentes que podrían ver en Puebla una 
entidad muy jugosa para sus actividades. 
Lo cierto es que el ayuntamiento adquirirá el compromiso de pagar la nómina de 227 policías, gracias a los 
recursos recibidos por parte de la Federación, los cuales no tenían en 1999 cuando se firmó el convenio de 
colaboración con el entonces gobernador Melquiades Morales Flores. 

Esta situación, se dijo ayer, ya estaba pactada, tan es así que el ayuntamiento ya había publicado su 
convocatoria para el reclutamiento de nuevos elementos de seguridad. 
Por la noche, en la rueda de prensa del Secretario de Seguridad Pública municipal Amadeo Lara Terrón 
confirmó lo anterior, aunque destacó que en todo momento contó con el apoyo del Gobierno Federal para hacer 
frente al pago de los policías. 
Distanciamiento o no, usted saque sus propias conclusiones, lo importante, sostenemos, es lo que dice el rector 
Agüera, la unidad de todos para mantener la seguridad que en este momento mantiene a Puebla en una 

posición de privilegio a nivel nacional. 
CONFETI…El aplicado de Víctor Hugo Islas…fue uno de los alumnos destacados que ayer recibió una de las 

computadoras portátiles que el gobernador entregó…dice que estudia maestría en Administración Pública en la 
BUAP …¿tendrá promedio de 9.6 que es el requisito para obtener el beneficio?...¿su dieta mensual como 
diputado no le alcanzará para comprarse su laptop?...¿usted que cree? 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3766 

 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)            
    
PGJ Puebla contra labor periodística, omite agresión a reportero  
Tiro por viaje Cristina Ortiz, estratega de comunicación de la PGJ de Puebla envía boletines para 
ponderar a la alza la labor de la policía ministerial del estado de Puebla, del procurador y de la secretaría de 

Seguridad Pública. 
Apenas este día difunde con bombo y platillo el operativo que realizaron en San Francisco Teotimehuacán 
en el cual detuvieron a dos “presuntos delincuentes relacionados con robo a casa habitación y comercio.” 

No refieren, por supuesto, ni ella ni el procurador, las agresiones que los agentes ministeriales bajo su 
tutela, procuran a la población en general y a los ciudadanos, en aras, no de otorgar seguridad y si de 
descargar odios, incapacidades, traumas y enfermedades mentales. El director de la policía ministerial 
Juan Luis Galán se dice no informado, por ejemplo, de la agresión que Juan Carlos Sánchez, reportero de 

Poblanerías, recibió en el aparente operativo realizado por sus orangutanes.  
Juan Carlos se ubicó a prudente distancia del operativo, 30 metros, para realizar su trabajo periodístico. No 
interfirió en la labor de “procuración de justicia y legalidad”. 30 metros que recorrió el enfermo 
disfrazado de policía para gritarle “¡quítate!¡aléjate!” blandiendo su pistola amenazante y empujando al 
reportero.  
“No me empujes, no es necesario, soy reportero” esgrimió Juan Carlos, quien se identificó y como 

respuesta recibió un golpe en los testículos y un puñetazo en el rostro que hizo volar los espejuelos y 
causó un esquince de primer grado en el cuello. 
Una vez descargada su enfermedad mental en el rostro del reportero, el delincuente con credencial para 
agredir, se alejó corriendo, satisfecho de la extraordinaria labor en “defensa de la sociedad” y beneficio de 
sus patrones políticos. 

Ni la estratega de comunicación, ni sus jefes se reconocen enterados de la agresión a Juan Carlos aun 
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cuando twitter y Facebook dieron cuenta de los hechos durante todo el día en un extraordinario gesto 
solidario de periodistas y gente de redes sociales. 
Las primeras reacciones de las autoridades han dado señales que poco o nada harán para remediar la agresión. 
Nos damos por enterados.  

Juan Carlos es un reportero de la calle con vocación y preparación intelectual y académica, ambas para 
seguir en el cumplimiento de su trabajo. Forma parte de una generación de reporteros que no se arredran 
en el cumplimiento de su trabajo. Siempre serán así.  
Los estrategas de comunicación, los jefes policiacos, los funcionarios que ocultan sus desbarres, en algún 
momento dejarán de ser lo que son. Serán inservibles.  
Ojalá y la agresión no sea el prolegómeno de “lo que está por venir” para Puebla. 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43416--pgj-puebla-contra-labor-periodistica-
omite-agresion-a-reportero.html 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Limpia en el Registro Público de la Propiedad  
Rafael Moreno Valle Rosas alista la guillotina, prepara los raticidas y las escobas para barrer toda la porquería 

que existe en el Registro Público de la Propiedad de Puebla. 
Y lo hará de la mano de una estrategia nacional con el apoyo del INEGI y la SEDESOL, ya que limpiarán todo el 
sistema catastral de Puebla. 
No hay que olvidar que los cuestionados notarios poblanos criticaron la corrupción que existe en el Registro 
Público de la Propiedad ya que afecta su trabajo. 
El RPP es de los sistemas más podridos que existen todavía en el gobierno. 

Por eso suena interesante el planteamiento del mandatario. 

Erradicar la fauna nociva. 
¿Y cómo lo hará? 
Aquí los planteamientos generales de su propuesta: 
1.-Acceso para consulta in situ a las bases de datos técnicas del Catastro y Registro Público de la Propiedad. 
Esto incluye la base completa del Padrón Catastral, Base de Ingresos, la Base Cartográfica y la Base de Datos 
completa del Registro Público de la Propiedad con que cuenta el Estado, en términos de la normatividad 

aplicable. 
2.- Copia de los manuales de organización y de procedimientos técnicos de las actividades catastrales y 
registrales. 
3.- Listado de productos y servicios catastrales y registrales que brindan al contribuyente y usuarios, así como 
los requisitos que solicitan los municipios o "EL GOBIERNO DEL ESTADO", para la realización de los trámites. 
4.- Información de los principales indicadores de cuenta pública. 
5.- Copia de la Base de Datos de Ingresos de cada municipio (donde se incluya el tipo de trámite de referencia). 

6.- Procedimiento para el intercambio/entrega de información de los municipios al Estado. 
7.- Organigrama y estructura actual del catastro estatal y/o municipal, con nivel de escolaridad y tipo de 

contratación. 
8.- Perfiles de puestos y última capacitación recibida del personal del catastro estatal y/o municipal. (Temática y 
horas de capacitación). 
9.- Equipamiento del catastro estatal y/o municipal por tipo y por área. (Medición, transporte, cómputo, 

comunicación y auxiliar). 
10.- Infraestructura tecnológica y de transferencia de datos del catastro estatal y/o municipal (Delegaciones, 
municipios, otras dependencias). 
 Así que ya sabe. 
Si usted trabaja en las áreas del Registro Público de la Propiedad o del Catastro, pues póngase a trabajar y deje 
extorsionar a los ciudadanos y notarios. 
Recuerde que la guillotina está lista para usarse. 

**    **    ** 
Eduardo Rivera Pérez identificó con claridad a sus enemigos internos y externos en el gobierno desde el día que 
tomó protesta como presidente municipal. 
Sabe de sus limitaciones y sus fortalezas. 

Su estrategia es evitar la confrontación. 

http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/43416--pgj-puebla-contra-labor-periodistica-omite-agresion-a-reportero.html
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Aunque eso no quiere decir que pondrá la otra mejilla. 
La respuesta está en marcha. 
Pronto habrá noticias y sorpresas. 
**    **    ** 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16918:limpia-en-el-registro-público-de-
la-propiedad&Itemid=137 

 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 

Una columna de casinos  
El tema de los Casinos en Puebla y el país ha atraído miradas, lectores y espectadores. 

En Imagen Poblana recién hicimos un reportaje de las casas de apuesta en Puebla y la filiación de sus dueños. 
Justo este reportaje causó atención en el corporativo CODERE, quien mandó unos puntos aclaratorios sobre lo 
publicado. 
―Esperando se encuentre usted muy bien, lo molesto para hacer algunas precisiones sobre la nota del periodista 
Miguel Ángel Cordero, publicada el día de hoy en Imagen Poblana: 
‖En la nota se hace mención que ―el Yak pertenece al grupo CODERE, en el que tiene influencia Jorge Hank‖. Al 

respecto le envío dos comunicados de prensa que emitimos previamente y donde podrá encontrar la información 
a detalle sobre ambos temas. 
‖Actualmente Codere posee el 49% de CIE Las Américas y el 67.3% del capital de sociedades propietarias de 
tres de las sociedades permisionarias que son titulares de un total de 46 permisos de juego y operan 32 salas 
en México de Grupo Caliente, como resultado de una reestructuración de las relaciones entre ambas partes. Con 
esta adquisición de capital, se reestructuró la deuda de aproximadamente 171.51 millones de dólares que Grupo 
Caliente mantenía con Codere, de manera que 71 millones de esta deuda se canjeó por la participación 

accionarial de Codere en las sociedades propietarias de las permisionarias, 75 millones permanecen como 
préstamos de Codere y los restantes 25.5 millones constituyen la nueva deuda con Codere 
‖Le agradecería infinitamente si se pudiera detallar la información, ya que es imprecisa. 
‖Agradezco de antemano sus atenciones y quedo a sus órdenes para cualquier duda o aclaración. 
‖Saludos cordiales 
‖Verónica Galán‖. 
Y pues saludos cordiales a CODERE, pero también hago un par de precisiones. 

La página principal de CODERE, http://www.codere.com/section.aspx?sectionId=111 , señala entre las 
empresas afiliadas a Yak. 
A la derecha, en la parte inferior a la fotografía de un casino enmarcada en líneas verdes aparece Yak. Y 
también más abajo en el apartado ―Negocios en México‖. 
Agradecemos la información adicional sobre la redistribución de la deuda de CODERE, pero me permito aclarar 
que la información fue citada de acuerdo a esta página del portal de CODERE y hablamos, además, de 

―influencia‖. 
Para que exista influencia de algún personaje, en alguna empresa, no hace falta un papel oficial, sino la 

trayectoria del personaje y la misma empresa. 
El poder de los Hank en el tema de casinos es inconmensurable, además de todos conocidos. 
Por ello hablamos de influencia, y la fundamentamos en la página oficial. 
Ahora que si la información que nos quieren ofrecer es deslindarse plenamente de Jorge Hank, ¡bienvenida la 
información! e incluso la hacemos nota. 

De cualquier forma, agradezco la atención de los comentarios, por su amabilidad y venir de una dama. 
*** 
Y hablando de Casinos, los Henaine ya se apresuran por meterse al negocio. 
Claro, Ricardo Henaine quería poner un centro de apuestas en Valle Fantástico desde que cerró el centro de 
entretenimiento. 
Hoy va por establecer su sueño en el Teatro La Paz. 
Y uno puede ya ver movimiento ahí, en el edificio ubicado entre El Rumba y la oficina de Moviestar.  

Cajas hay apiladas. 
¿Cuándo ocurrirá? 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112598&articulo=Decodificador%20Urbano</B> 

 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16918:limpia-en-el-registro-público-de-la-propiedad&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=16918:limpia-en-el-registro-público-de-la-propiedad&Itemid=137
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112263&articulo=Hank,%20la%20sombra%20de%20los%20casinos%20en%20Puebla%3C/B%3E
http://www.codere.com/section.aspx?sectionId=111
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=112598&articulo=Decodificador%20Urbano%3c/B

